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С Т Е Н Н А Я
П Е Ч А Т Ь

в своей работе партийные 
комитеты широко опираются 
на стенную печать, видя в 
ней действенный инструмент 
усиления влияния на массы. 
Вопросы повышения роли 
«малой прессы» находятся в 
центре внимания партийных 
организаций, горкомов и рай
комов КПСС.

Целенаправленно руково
дит стенной печатью Ки
ровский райком партии.
В декабре 1974 года бю
ро райкома приняло по
становление о партийном 
руководстве многотираж
ной газетой и стенной 
печатью на электромехани
ческом заводе, а в прошлом 
году был заслушан вопрос о 
ходе выполнения этого поста
новления. В апреле текущего 
года на бюро райкома отчи
тывался по аналогичному 
вопросу партком универси
тета.

В последнее время усилили 
внимание к работе парторга
низаций по руководству ни
зовой печатью бюро Карга- 
сокского, Чаинского райко
мов, Колпашевского горкома 
КПСС.

Партийные комитеты опе
ративно подключают низо
вые средства информации к 
решению очередных хозяй
ственно-политических задач. 
Так, после выхода в свет по
становления ЦК КПСС «Об 
опыте работы Томского, Тю
менского и Вологодского об
комов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовительно
го производства» многие рай
комы партии в числе других 
мер поставили конкретные 
задачи и перед «малой прес
сой». Например, Молчаяов- 
ский райком рекомендовал 
партийной организации объе
динения Чулымлес больше 
внимания уделять стенгазе
там, регулярно выпускать 
по лесопунктам обменные 
боевые листки, «молнии».

В плавах мероприятий по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС «О работе по под
бору и воспитанию идеологи
ческих кадров в партийной 
организации Белоруссии», 
как правило, нашли отраже
ние вопросы стенной печа
ти, учебы рабселькоров, ре
дакторов и членов редколле
гий стенных газет.

В Верхнекетском, Чаин- 
ском, Парабельском и других 
районах низовые средства 
информации сыграли свою 
роль при проведении массо
вых рейдов под девизом: 
«Прогулам, простоям, низко
му качеству, бесхозяйствен
ности — прочный заслон». 
Ленинский райком КПСС 
одобрил опыт участия в этих 
рейдах местного радиовеща
ния и стенйой печати завода 
измерительной аппаратуры. 
На этом предприятии стало 
традицией постоянно учить 
рабкоровский актив. Для не
го проводятся семинары, 
смотры-выставки. Цеховые 
газеты здесь объединяют бо
лее 120 человек.

Так же широко использо
вались стенная печать, «мол
нии», боевые листки, «Комсо
мольский прожектор»' в ходе 
общественного смотра со
хранности социалистической 
собственности, экономии и 
бережливости.

Газеты трудовых коллекти
вов немало делают для раз
вертывания соревнования за 
реализацию решений XXV 
съезда КПСС. Этому способ
ствует направляющая роль 
партийных комитетов. Совет
ский райком, например, объ
явил конкурс стенных газет 
предприятий, учреждений и 
учебных заведений на луч
шее освещение соревнования 
в первом году пятилетки. 
При райкоме создан постоян
но действующий семинар ре
дакторов стенгазет. Подобные 
сМотры-конкурсы объявили 
многие райкомы партии и 
редакции районных газет. Их

цель — улучшить освещение 
соревнования за выполнение 
планов и обязательств перво
го года пятилетки, привлечь 
к этой работе широкий ак
тив.

Все чаще редакции обла
стных, районных и многоти
ражных газет объединяют 
свои усилия с активом стен
ной печати. И не только в 
совместных рейдах. Журна
листы берут шефство над 
стенгазетами, помогают в 
выпуске номеров, выступают 
на семинарах с разбором 
практики. Такое общение 
взаимно полезно. Ведь путь 
многих рабочих и сельских 
го1}респондентов н|1чинается 
с «малой печати».

Возросшее внимание к 
средствам информации выра
жается и в том, что на стра
ницах районных газет, на
пример зырянской — «Сель
ская правда», асиновской
— «Причулымская правда»,
бакчарской — «Ленинское 
знамя» и других, стали ре
гулярно появляться обзоры 
стенной печати. Кроме того, 
за непродолжительное время 
опубликованы передовые и 
редакционные статьи: «Стен
ной печати — действенность» 
(Асино), «Когда стенгазета— 
помощник» (Зырянское), 
«Стенная печать — трибуна 
коллектива» (Каргасок),
«Стенной печати — дейст
венность» (Подгорное), «Га
зета — дело партийное» 
(Томский район), «Партком 
и стенная печать» ' (Крнво- 
шеино).

Постоянная помощь и под
держка должны определять 
стиль руководства «малой 
прессой». Еще не везде сло
жилась система в этом деле. 
Партийные организации не 
всегда внимательно подхо
дят к подбору редколлегий 
стенных газет, планированию 
их работы. Отсюда и самый 
распространенный недоста
ток — нерегулярный выпуск 
и слабая действенность мате
риалов. Заметки часто носят 
общий, декларативный ха
рактер, мало затрагивают 
жизнь коллективов.

Не всегда удачны обзоры 
печати. Так, в зырянской 
районной газете «Сельская 
правда» за 20 мая 1976 года 
дается разбор двух номеров 
стенгазеты i3a урожай» се
милетней давности. В обзоре 
даже не назван колхоз, отку
да эта «неурожайная» газе
та. Понятно, что подобная 
критика ничего не да.ет. Не
возможно почерпнуть что- 
либо полезное из редакцион
ной статьи «Стенной печати
— партийную заботу» (Зна
мя труда», Кожевниково), 
где одни общие рассуждения 
о недостатках.

Парабельская и первомай
ская районные газеты в этом 
году вообще не удостоили 
своим вниманием стенную 
печать.

Из материалов бюро Аси- 
новского горкома, Каргасок- 
ского, Кривошеинского, Па- 
рабельского, Тегульдетского, 
Шегарского райкомов партии 
и их газет видно, что смотр- 
конкурс стенной печати в 
этих районах не объявлялся, 
его условия нигде не опуб
ликованы. Большинство рай
онных газет не сообщило 
первых итогов смотра, под
веденных ко Дню печати.

Райкомы, горкомы КПСС 
редко возвращаются к своим 
постановлениям по стенной 
печати, поэтому многие хо
рошие планы остаются невы
полненными. За последние 
годы ни один сельский рай 
ком, кроме Шегарского, не 
заслушал какую-либо парт 
организацию по работе 
средств массовой информа 
ции, хотя необходимость в 
этом есть.

Решая сложные задачи, по 
ставленные , XXV съездом 
КПСС, партийные организа
ции, райкомы и горкомы 
призваны полнее использо
вать возможности самой мас
совой, стенной печати.

Н Е Ф Т Ь - Ч Е Р Е З  У Р А Л
Н еф ть Сам отлора приш ла по 

новому трубопровоАу Н иж 
невартовск —  Куйбы ш ев на 
НЭжный У р а л . Мощная перека
чивающая станция «Л е н и н 
ска я» направила ее по само
му тр удно м у у ч а стк у  трассы  
—  через вершины У р а л ь 
ского хребта. С тро ители  она-

Засыпка семян

С ДУМОЙ 
о  ЗАВТРА

Руководители и специали
сты совхозов Бакчарского 
районного управления сель
ского хозяйства нынче осу
ществили ряд мер по обеспе
чению каждого хозяйства 
собственными семенами. Сев 
на семенных згчастках вес
ной проведен в оптимальные 
сроки, по хорошо подготов
ленной почве. Широко при
менен высев двойного грану
лированного суперфосфата. 
Засоренные площади обра
ботаны гербицидами.

В районе широко приме
няется раздельный способ 
уборки хлебов, в том числе 
и семенных участков. В этом 
году раздельно сжато более 
половины зерновых культур. 
Это позволило бакчарским 
земледельцам приступить к 
обмолоту на две недели 
раньше, чем при прямом 
комбайнировании.

Потому более организован
но идет и засыпка семян 
зерновых культур.

В хозяйствах широко ис
пользуют установки активно
го вентилирования, которые 
просты в изготовлении и га
рантируют сохранность 
влажного зерна в течение 
продолжительного времени 
(20, 30 и более дней), 40 уста
новок активного вентилиро
вания, которые были смон
тированы на открытых пло
щадках, способствовали бо
лее производительному ис
пользованию комбайнов, 
предотвращали порчу зерна 
на токах.

Семенное зерно с раздель
ной уборки поступало на то
ка с влажностью 14—15 про
центов и не требовало под
сушки. Все оно обрабаты
вается на сложных очисти
тельных машинах. Главным 
критерием оценки стал ла
бораторный анализ государ
ственной семенной инспек
ции.

К 22 сентября план засьш- 
ки семян по району выпол
нен на 85 процентов. Справи
лись с этой работой раньше 
других совхозы «Таежный», 
«Сибирь», «Галкинский». На 
анализ в семенные инспек
ции отправлены образцы от 
3.300 тонн. Все семена, про
шедшие анализ, являются 
кондиционными по всхоже
сти и чистоте. Так, партия 
овса «золотой дождь» из сов
хоза «Чернышевский» имеет 
всхожесть 99 процентов, а 
энергию роста — 95 процен
тов.

Хозяйства принимают ме
ры для увеличения заготовок 
семян овса. Если в прошлом 
году его было высеяно 2.202 
тонны, то в настоящее время 
засьшано уже около 4.000 
тонн. Расширение посевов 
овса представляет важный 
резерв увеличения производ
ства зерна, так как он здесь 
дает урожай на 2—3 центне
ра с гектара больше, чем 
другие зерновые культуры. 
Вудет засыпано более 200 
тонн семян овса перспектив
ных сортов Нарымекой се
лекционной станции.

Д. СЧАСТНЫЙ, 
заведующий нештатным 
отделом газеты «Крас

ное знамя».

В  ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ 
И О Б Л С О В П Р О Ф Е

Вымпел -  Ломовицкому 
к о м п л е к с у

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета депу
татов трудящихся и президиум облсовпрофа подвели ито
ги соревнования уборочво-транспортных комплексов за 
третью неделю сентября и признали победителями:

коллектив Ломовицкого уборочно-транспортного комп
лекса колхоза «Первое мая» Первомайского района, воз
главляемый В. И. Магазюшиковым. Задание по комплек
су осенних полевых работ здесь выполнено на 89 процен
тов, в том числе за истекшую неделю — на 37 процентов;
. коллектив Соколовского уборочно-транспортвого комп

лекса совхоза «Молчановский» Молчановского района, 
возглавляемый Н. Т. Масленниковым, выполнивший зада
ние на 72 процента, в том числе за истекшую неделю — 
на 13 процентов;

коллектив Баткатского уборочно-транспортного комп
лекса колхоза имени 50-летия Великого Октября Шегар
ского района, возглавляемый Н. И. Малковым. Задание 
по комплексу осенних полевых работ здесь вьшолненона 
57 процентов, в том числе за истекшую неделю — на 11 
процентов.

Коллективу Ломовицкого уборочно-транспортного ком
плекса колхоза «Первое мая» Первомайского района при
сужден переходящий вымпел обкома КПСС, облисполко
ма и облсовпрофа. .

На Доску почета в газете «Красное знамя» заносятся 
коллективы Ломовицкого, Соколовского и Баткатского 
уборочно-транспортных комплексов.

А В М :  В Т О Р А Я  
ДЕКАДА СЕНТЯБРЯ

Бюро обкома КПСС и исполком областного Совета де
путатов трудящихся подвели итоги областного социали
стического соревнования звеньев по производству вита
минной травяной муки за вторую декаду сеатября и при
знали п(^дителями;

ПО ГРУППЕ ЮЖНЫХ РАЙОНОВ 
коллектив агрегата АВМ-0,4 Туганской птицефабрики 

Томского района (старшие машинисты смен Д-. П. Марьин, 
В. Р. Сук, Н. П. Клюкин), выработавший с начала сезона 
1.160 тонн, в том чцс.ле.за истекшую декаду — 108 тонн 
витаминной травяной муки;

коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Кандяяский» 
Томского района (старшие машинисты смен А. Е. Хар
ченко, Н. Г. Соин, А. Н. Прокопенко), выработавший с 
начала сезона 1.006 тонн, в том числе за декаду — 80 тонн 
витаминной травяной муки.

ПО ГРУППЕ СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ 
коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Каргинский» 

Каргасокского района (звеньевой В. А. Усольцев, маши
нисты смен В. И. Матулайтис, А. В. Голещихин), вырабо
тавший с начала сезона 726 тонн, в том числе за истек
шую декаду — 82 тонны витаминной травяной муки;

коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Молчановский» 
Молчановского района (старший машинист В. И. Сграту- 
лат), выработавший с начала сезона 615 тонн, в том чис
ле за декаду — 32 тонны витаминной травяной муки.

^^ВЕРБННАЯ З А Я В К А
За прошедшие восемь месяцев первого 

года десятой пятилетки коллектив нашей 
фермы добился неплохих результатов. В 
среднем от каждой коровы получили по 
2 l5 ^  килограммов молока. Это на 443 ки
лограмма больше,' чем за этот же период 
прошлого года. Лидируют в соревновании 
доярки А. И. Поливанова и В. И. Хромых. 
Они перешагнули трехтысячный рубеж еще 
в августе. Сейчас самой высокой продук
тивности коров добивается Е. В. Киегечева. 
Суточный надой в ее группе составляет 
9Д килограмма- на корову.

На исходе первый осенний месяц. Насту
п и т  самая трудная и ответственная пора в 
животноводстве —  перевод и постановка 
скота на стойловое содержание. Не допу
стить снижения продуктивности стада и в 
осенне-зимние месяцы —  такой была ос
новная мысль доярок и скотников, выска
занная недавно на собрании коллектива.

На нем мы подвели итоги работы за лет
ний период, обсудили свои резервы, воз
можности и пришли к единому мнению —  
пересмотреть принятые в начале года обя

зательства. Тогда мы давали слово надо
ить в целом по ферме от, каждой коровы 
по 2.720 килограммов молока. Наше новое 
обязательство— получить на фуражную ко
рову по 3.100 килограммов. На 400 кило
граммов больше решили надоить победи
тели соревнования среди доярок А. И. По
ливанова и В. И. Хромых.

Не остались в стороне от добрых дел и^ 
мы, скотники. Приложим все усилия, чтобы 
к концу года получить в среднем по гурту 
по 3300 килограммов молока.

У  нас есть все возможности для плодо
творного труда. Создана прочная кормо
вая база, хорошо подготовлены к зиме 
помещения. В коллективе царит дух трудо
вого соперничества, взаимовыручки. Воз
можным трудностям мы противопоставим 
свой опыт и мастерство, высокую органи
зованность. Наша уверенная заявка имеет 
крепкую основу.

В. БЕЛЯЕВ,
В. МАКАРОВ, 

скотники Калмацкой фермы колхоза 
«Рассвет» Первомайского района.

НА ОСНОВЕ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
На молочнотоварной фер

ме Леботерского отделения 
совхоза «Колом'инский» не
давно состоялся районный 
семинар, обсудивший вопро
сы перевода скота на стой
ловое содержание. V  лебо- 
терцев есть чему поучиться. 
Здесь самая большая фер
ма в районе. Трудится хо
роший коллектив животно
водов, имеющий богатый 
опыт производства молока. 
В ав-густе лишь одна доярка 
из 'двадцати надоила от ко
ровы меньше 300 килограм
мов молока. Сейчас суточ
ный надой от коровы со
ставляет килограмма,
что больше прошлогоднего 
показателя.

В хозяйстве, как и в це
лом по району, намерены 
постепенно, до 25 сентября, 
перевести в помещения все 
дойное стадо. О том, как 
лучше провести эту работу 
и не допустить снижения 
надоев, шла речь на семи
наре.

В переходный период зоо
техническая служба совхо
за «Коломинский» макси
мум внимания уделяет ра  ̂
циону. По ее примеру во 
всех хозяйствах увеличили 
норму скармливания зелен
ки, позже в дополнение к 
ней включим в рацион си
лос, его нынче заготовили 
немало — по 8 тонн на ко
рову.

Положительно должны . 
сказаться на надоях первых 
недель стойлового содержа
ния длительные прогулки 
коров, к которым они при
выкли за в1>€мя пастьбы. 
Установлен строгий конт
роль за запуском коров. Это 
.— один из основных резер
вов увеличения производст
ва молока..

Подсчеты показывают, 
что годовой план производ
ства молока вьшолним на 
101 процент, а план прода
жи его государству — на 
105. Добьемся этого за счет 
увеличения поголовья ко
ров: в сравнении с прош
лым годом молочное стадо 
увеличилось на пять' про
центов.

На вооружение берем . и 
передовой опыт производ
ства мяса. Он накоплен в 
совхозе «Северный». Дело в 
том, что к уровню прошло
го года среднесуточные при- 
‘весы в районе снизились на 
114 граммов. Лишь в июле 
—августе положение стало 
исправляться. Значительно 
прибав'ИЛ'И в весе животные 
в совхозах имени Тельмана, 
«Бундюрский» и других.

В «Северном» же посто
янную прописку получил 
метод интенсивного сгЛсор- 
ма. Гореловская ферма это
го хозяйства стала в .авгу
сте место-м проведения рай
онного семинара. Совхозные 
животноводы познакомили 
со своим опытом скотников 
и эооветспециалистов дру
гих хозяйств.

Нынче в «Северном» сня
ли с интенсивного откорма 
257 голов молодняка выс
шей упитанности. Вьфуч.ка 
от реализации составила 
268 тысяч рублей. Каждый 
центнер проданного мяса 
дал совхозу 62 рубля чистой 
прибыли.

Организация откорма ско
та в этом хо1зяйстве проста 
и не требует больших за
трат. Весной летний лагерь 
соорудили даже для самых 
маленьких телят. Для раз
деления животных на воз
растные группы предусмот

рено четыре секции. Шести
месячных бычков из л3.геря 
переводят на летнюю пло
щадку. Это тот же загон с 
прикрепленными к изгоро
ди кормушками. В нем со
держится 150 бычков. Об
служивает группу один че
ловек вместо трех. На за
ключительный откорм жи
вотных ставят при дости
жении веса 240— 2̂50 кило
граммов. Откармливают их 
в крытом помещении на 
привязи. В июле—августе 
среднесуточный ггривес ка
ждого животного на ин
тенсивном откорме состав
лял 970— 1.100 граммов.

Главное в получении вы
соких привесов — это стро
гое соблюдение режима 
кормления, индивидуаль
ный подход к каждому те
ленку. Поэтому очень важ
но, чтобы за группами мо
лодняка постоянно был за
креплен один скотник. В 
совхозе «Северный» на за
ключительном откорме по
стоянно трудятся опытные 
мастера своего дела супруги
A. М. и Н. П. Ивановы,
B. Г. Чередниченко.

Сейчас в районе на ин
тенсивном откорме находит
ся  2.180 голов. Мы постави 
ли задачу—увеличить коли 
чество молодняка на откор 
ме до 2.500—3.000 голов и 
получить в оставшиеся до 
конца года месяцы по 800- 
1.000 граммо.в среднесуточ
ного привеса. Только так 
мы сможем ликвидировать 
отставание, успешно выпол
нить план производства и 
продажи мяса государству 

Т. ЦЬШГАЛОВА, 
главный зоотехник Ча
инского районного уп
равления сельского хо

зяйства.

Союз-22»: подготовка к посадке«

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 22 сентября. 
(ТАСС). Близится к завер
шению полет космического 
корабля «Союз-22».

Очередной шестнадцати
часовой рабочий день на 
борту корабля начался се
годня в 4 часа московского

времени. Утром Валерий 
Быковский и Владимир Ак
сенов провели заключитель
ные работы с биологически
ми объектами и приступили 
к операциям по подготовке 
к возвращению на Землю.

В программу рабочего 
дня входит также заключи

тельный эксперимент по 
изучению явления световых 
эффектов, вызываемых ча
стицами космических лучей 
в светочувствительных
клетках глаза.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам с борта, все системы 
космического корабля «Со- 
юз-22» функционируют нор
мально.

древесину
д е л о В ЕДИНОМ КОМПЛЕКСЕ, ЭФФЕКТИВНО

Цеонтральный Комитет КПСС принял постановление 
«О работе Мивястерстна лесной и деревообрабатываю
щей промышленности СССР по повышению эффектив- 
ности использования древесины в свете требюавгяй XXV 
съезда КПСС». Как выполнить задачи, выдвинутые в 
постановлении ЦК КПСС, — об этом шла речь на собра
нии партийно-хозяйственного актива лесозаготовитель
ных и деревообрабтьшающих предприятий Томлеенро- 
ма, управлений лесного хозяйства, топливной промыш
ленности, строительства.

С докладом выступил секретарь обкома партии А. Г. 
Мельников.

В работе собрания партийно-хозяйстаенного актива 
принял участие заместитель министра лесной и деревооб
рабатывающей промышленности СССР В. М. Венцлав- 
ский.

Для лесозаготовителей об
ласти девятая пятилетка 
была годами совершенство
вания структуры управле
ния и производства, внедре
ния прогрессивных форм 
организации труда, новых 
технологических схем я

процессов. Областная пар
тийная организация, хозяй
ственные руководители, 
коллективы предприятий 
лесной отрасли работали 
над выполнением постанов
ления ЦК КПСС «Об опы
те работы Томского, Тюмен
ского и Вологодского обко

мов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий 
на повьннение эффективно
сти лесозаготовительного 
производства».

Проведена работа по со
вершенствованию управле
ния производством, укруп
нению предприятий, что да
ло значительный экономи
ческий эффект, позволило 
лучше использовать произ
водственные фонды, трудо
вые и финансовые ресурсы. 
Руководство леспромхозами 
перестраивалось по произ
водственно -технологическо
му принципу: были созданы 
транспортные цехи, цехи 
заготовки и разделки.

Вахтовый метод позволил 
без больших затрат вовлечь 
в народнохозяйственное ис
пользование труднодоступ
ные и отдаленные мас

сивы высокотоварной дре
весины, снизить на ряде 
предприятий сезонность в 
работе. В нынешнем году 
вахтовым методом будет за
готовлено 1.600 тысяч кубо
метров д1>ев€сины.

В истекшем пятилетии 
положено начало развитию 
комплексной переработки 
древесины, производству 
древесных плит. На Аси- 
новоком ЛПК • введены в 
действие завод древесно
волокнистых плит мощно
стью 10 миллионов квадрат
ных метров в год, цех по 
производству товарной тех
нологической щепы, соору
жается второй завод ДВП 
мощностью 15 миллионов 
квадратных метров. На 
Томском ДОКе освоено про
изводство щитового парке
та и встроенной мебели.

возводится крупный завод 
древесностружечных плит.

Глубокие изменения про
изошли в организации тру
да на лесосечных работах, 
на всех фазах технологиче
ского процесса. Вся древе
сина, вывозимая объедине
нием Томлеопром, заготав- 

' ливается укрупненными 
бригадами, десять из кото
рых в 1975 году добились 
выработки 100—200 тысяч 
кубометров.

Коллективные формы ор
ганизации труда создали 
предпосылки для внедрения 
бригадного- хозрасчетного 
подряда. Инициаторами вы
ступили передовые бригады 
Прикетья. Сейчас уже 25 
лесосечных укрупненных 
бригад перешли на хозяй
ственный подряд.

(Окончание на 2-й стр.)

чительно раньш е срока про
лож и ли  около п яти со т кило
метров м агистрали. Д ля  этого 
при ш лось пробить транш еи
через скалисты е горы, поднять 
на круты е склоны  м ноготон
ные плети  тр уб  больш ого
диаметра.

(ТА С С ).

О Н И  Л Е Ч А Т  

С К В А Ж И Н

* Ч V ♦

■
К h '

Бывгют, эксплуатационная скважина отка
жет. То ли разъело изоляцию, то ли не выт 
держали штанги —  мало ли что не про
исходит. Тогда на скважину приезжает 
бригада капитального ремонта. Само слово 
«капитальный» говорит за себя. .Это серия 
ответственных ремонтных операций, порой 
очень сложных. Вот таким делом занимает
ся бригада мастера Геннадия Пицюры. Са
мые тяжелые работы доверяют ей —  зна
ют: бригада справится. Коллектив хороший. 
Сам мастер —  действительно мастер: про
шел все ступени от помбура, «вылечил» 
сотни скважин.

От «капитальщиков» ведь что требует
ся? Прежде всего —  терпение, само со
бой —  навыки, а еще, если хотите, то и

мужество. Нелегко в любую непогоду, 
под открытым небом поработать на сква
жине восемь часов.

Бригада эта передовая, одной из первых 
в НГДУ Томскнефть решила трудиться под 
девизом «Пятилетке качества —  рабочую 
гарантию».

Цель коллектива —  вьнюлнить годовое 
задание по ремонту скважин к 7 ноября. 
Значит, нефтяники смогут получить допол
нительные тонны черного золота в счет 
нового повышенного обязательства.

НА СНИМКАХ: мастер Геннадий Пицю- 
ра; на скважине работает вахта бурильщи
ка Вячеслава Евсина.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.
Фото автора.

Ь'<Я.
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Ускорить сооружение 
животноводческих 
комплексов

Секретариат обкема К Л ^С  рассмотрел вопрос о работе 
управления Химстрой и Томского управления строительства 
по сооружению сельскохозяйственных комплексов и объек
тов производственной базы мелиорации.

Секретаршат отметил, что управление Химстрой 
(начальник П. Г. Пронягин) и Томское территориальное 
управление строипельства (Г. Ф. Муравьев), областное 
управление сельского хозяйства, (Н. А. Досужев), тресть! 
Свинопром (И. И. Рогачев) и Птицепром (В. Е. Кожемя- 
ков) не проявляют должной заботы о повышении эффек
тивности ежегодно увеличивающиеся капитальных вло
жений в сельское хозяйство, растягивают сроки строи
тельства сельских объектов, не обеспечивают своевремен
ного осуществления меррпрйятий, намеченных бюро об
кома КПСС по укреплению материальной базы молочно
го животноводства, производству свинины, говядины и 
птицы на промышленной основе.

Томское территориальное управление _ строительства 
плохо подготовилось к сооружению животноводческих 
комплексов, в результате чего не выдержаны норматив
ные сроки, низко качество строительно-монтажных ра
бот. Областное объединение Сельхозтехника (В. Г. Кула
гин, А. Д. Жокин) не обеспечивает комплектной поставки 
оборудования. На сельских стройках слабо внедряется 
бригадный подряд, допускаются крупные просчеты в пла
нировании, нет четкой координации действий смежных 
организаций, отсутствуют графики производства работ.

Секретариат обкома КПСС обязал управление Хим
строй, территориальное управление строительства при
нять меры по завершению работ и вводу в эксплуатацию 
пусковых животноводческих комплексов до 1 октября. 
Партийным комитетам управления Химстрой, территори
ального управления строительства предложено обсудить 
нам,ечеяные мероприятия на партийных и рабочих собра
ниях, развернуть боевое соревнование среди строителей 
и монтажников за своевременный ввод объектов, обеспе
чив ежедневное подведение итогов соревнования.

Особое внимание хозяйственных руководителей обра- 
шено на своевременную подготовку к строительству 
сельскохозяйственных комплексов в 1977 году, разработ
ку планов капитальных вложений с учетом ввода объек
тов не позднее 15 сентября 1977 года. Председателю обла
стного объединения Сельхозтехника В. Г. Кулагину, его 
заместителю А. Д. Жокину указано на недисциплиниро
ванность при Выполнении рекомендаций обкома КПСС о 
первоочередном комплектовании кр^ны х животновод
ческих объектов материалами и оборудованием.

Секретариат обкома КПСС обязал объединение Сель
хозтехника, управление сельского хозяйства, тресты 
Свинопром и Птицепром незамедлительно поставить на 
пусковые объекты недостающее технологическое и элек
тротехническое оборудование, обеспечить его высокока
чественный монтаж и отладку, подготовить кадры для 
обслуживания животноводческих комплексов.

Секретариат обкома партии отметил, что управление 
Химстрой и производственно-научное объединение Со- 
юзтомекмелиорация (начальник А. Е. Трунов) проявляют 
медлительность в выполнении постановления бюро обко
ма КПСС от 21 марта 1975 года о строительстве объектов 
производственной базы мелиорации. Руководители объе
динения Союзтомекмелиорация не решают вопросы теп- 
лоэлектроснабжения строящихся объектов, несвоевремен
но выдают проектно-сметную документацию. Секрета
риат потребовал от управления Химстрой и объединения 
Союзтомекмелиорация принять меры по освоению выде
ленных на 1976 год капиталовложений.

ПАРТГРУППА: ДИАПАЗОН ДЕЙСТВИЯ

Организующее начало
Прошло больше трех меся

цев с того дня, когда коллек
тив нашей Гагаринской фер
мы обратился с призывом ко 
всем животноводам района 
—надоить за летний период 
на каждую фуражную коро
ву по 1.300 килограммов мо
лока.

Скоро мы будем подводить 
итоги, сверять полученные 
результаты с принятыми 
обязательствами. И, как 
всегда, особый спрос будет с 
коммунистов. С партийной 
группы фермы. Думается, 
что мы имеем право держать 
ответ достойно. Наши комму
нисты В. И. Федосеенко, 
Ш. Ш. Хайдаров, Н. П. Кар- 
наева, А. К. Хайдарова при
ложили немало усилий, что
бы и личные результаты в

труде, и общие производст
венные показатели были хо
рошие.

Что конкретно делала для 
этого партийн&я группа?

Много и серьезно занима
лись мы организацией соцсо
ревнования, которое прохо
дит у нас на разных уров
нях: соревнуемся между со
бой, с Высоковской фермой, 
с колхозом имени Кирова. 
Например, две наши опыт
ные доярки В. И. федосеен
ко и Л. П. Климова работа
ют по личному встречному 
плану. Понятен интерес к их 
дружескому соперничеству 
на ферме. Интерес не пас
сивный, не созерцательный, 
а вызвавший стремление 
работать так же, как ком
мунист В. И. Федосеенко.

Недавно на очередном соб
рании партгрупцы мы при
нимали кандидатом в члены 
КПСС молодую доярку Надю 
Саликову. Два года тому 
назад доверили ей группу ко
ров. Трудно было на первых 
порах, как И всем начинаю
щим. Но характер у Салико- 

'вой «настырный», да и мы 
старались помочь. Этим ле
том Надежда вышла в пере
довые, надоив за август на 
каждую корову по 453 кило
грамма молока.

Немало у нас хороших жи
вотноводов и среди коммуни.» 
стон, и среди беспартийных. 
Их опыт стараемся использо
вать как лучший пример, 
восцитьщающий У работни
ков фермы, особенно' у моло

дежи, уважение к труду, 
стреа^ление равняться на 
лучших.

494 килограмма молока 
надоила в августе на каждую 
фуражную корову Галя Чер
нышова. А она у нас начи
нающая. Достичь такого ре
зультата ей помогло' и соб
ственное упорство, и то, что 
рядом трудятся люди, кото
рые и научат, и посоветуют.

Мы не забываем, что со
ревнование — это в первую 
очередь гласность и сравни
мость результатов. ■ И часто 
предметом наших разгово
ров, собраний бывают сегод
няшние показатели в сравнегт 
НИИ с прошлыми. Сейчас га- 
гаринцы на каждую корову 
получают в день по 40,3 ки
лограмма молока. Конечно,

это далеко не самый высо
кий результат, но по сравне
нию с прошлым годом — на 
целый килограмм больше.

Итоги сегодняшнего дня, 
которые постоянно фиксиру
ются в дневнике, мы обяза
тельно сравниваем со вче
рашними. Это помогает луч
ше видеть наши недостатки, 
неиспользованные возмож
ности.

Что особенно волнует нас 
сегодня, так это бытовые 
условия на ферме.

Место собраний и отдыха 
животноводов —■ красный 
уголок — оставляет желать 
лучшего. Ведь нам много 
месяцев приходится рабо
тать ПРИ открьиым небом, 
«настроение» которого часто 
портится. И естественно же
лание людей отдохнуть пос
ле очередной дойки в уютном 
помещении. Помещение у 
нас, правда, есть. А вот нас
чет уюта...

Над организацией быта на 
ферме предстоит еще много

поработать, не в последшою 
очередь—партгруппе, во ве 
без поддержки партийной 
организации и правления 
колхоза.

Оформить наглядную аги
тацию мы имеем возмож
ность, поддерживать чистоту 
— тоже. Но хочется иметь 
дом животноводов хотя бы с 
минимумом удобств, где мо
жно и почитать, и телевизор 
посмотреть. Для этого нуж
ны совсем небольшие сред
ства. И мы надеемся, что 
партийная организация и 
правление колхоза в бли
жайшем будущем по-дело
вому подойдут к этому делу.

Животноводам сейчас важ
но организованно начать 
зимний стойловый период. И 
здесь, как и в любом боль
шом деле, первое слово — 
коммунистам.

Г. ДЕЕВА, 
доярка, партгрупорг Га
гаринской фермр! колхо

за «Россия».
Зырянский район.

Ш К О Л А
ПЕРЕДОВОГО
О П Ы Т А

«Комплексная система управ
ления качеством про-дукцин. 
Опыт передовых предприятий. 
Львовской области» —  так ие* 
зывается тематическая выстав
ка, открывающаяся в сентябре 
1976 г. на ВДНХ СССР в па
вильоне «Стандарты СССР».

Гибко учитывающая специ
фику производства, основанная 
на достижениях советской 
стандартизации, эта система 
была одобрена ЦК КПСС и ны
не широко применяется на 
предприятиях различных от
раслей во мыо-гих городах 
страны.

Натурные экспонаты, а также 
плакаты, схемы и диаграммы 
наглядно и доходчиво расска
жут посетителя/А выставки об 
основных принципах системы, о 
способах ее внедрения. Здесь 
же представлены изделия со 
Знаком качества, выпускаю
щиеся на предприятиях, при
меняющих эту систему.

На базе выставки организу
ются лекции, консультации, 
встречи с учень1ми, специали
стами, новаторами производст
ва; демонстрируются научно- 
технические фильмы, работает 
консультационный справочно- 
информационный центр.

Вьктавка будет работать до 
1 января 1977 ГРДа,

Пленум областной журналистской организации
Повышению эффективно

сти работы первичных __жур- 
налистских организаций был 
посвящен состоявшийся вче- 
ра пленум Томской област
ной организации Союза жур
налистов СССР.

— Вместе со всем совет
ским народом, — сказала в 
св̂ 'е.м докладе ответственный 
секретарь областной органи
зации С. П. Позднякова, — 
^ботники средств массовой

информации горячо воспри
няли решения XXV съезда 
КПСС. Выполняя их, журна
листы активизировали свою 
работу. Больше внимания 
стало уделяться повышению 
профессионального мастер
ства, учебе. Главной задачей 
первичных организаций ста
ло повышение активности 
каждого журналиста в 
борьбе за последовательное 
осуществление курса партии

/̂3

в. С. Зубова — мастер 
участка углеродных метчи
ков цеха № 3 завода режу
щих инструментов.

Вера Степановна — опыт
ный руководитель, немало 
обучила молодежи. Вот и 
сейчас в цех пришло моло
дое пополнение, и она сти
рается с первых дней при
вить им любовь к своей 
профессии, дать им первые 
навыки в самостоятельной 
работе.

Фото в. Казанцева.

на повышение аФФективно- 
сти общественного производ
ства, ускорение научно-тех
нического прогресса, рост 
производительности труда, 
улучшение качества работы 
во всех звеньях народного 
хозяйства, всемерное содей- 
сАие широкому размаху со
циалистического соревнова
ния за досрочное вьтолне- 
ние заданий десятой пяти
летки.

Журналисты Томской об
ласти вносят свой достойный 
вклад в решение задач, стоя
щих перед областной пар
тийной организацией.

Докладчик и выступившие 
в прениях члены пленума 
И. Т. Погуляев, Р. Р. Город- 
нева, В. В. Новик, А. Н. Но
воселов, кроме положитель
ных моментов, отметили ряд 
существенных недостатков в 
работе областной и первич
ных организаций.

Цо обсужденному вопросу 
пленум принял соответству
ющее постановление.

В едином комплексе, эффективно
(Окончание. Начало 

на 1-й CTR.)

Постановление ЦК КПСС 
о работе Минлооирома 
СССР открывает качествен
но новый этап развития 
лесной промышленности 
страны. Оно направляет 
внимание пнртийщлх орга
низаций. производственных 
коллективов на лучшее ис
пользование леросырьевых 
ресурсов, повышение вьшу- 
ска продукции с каждого 
гектара лесной площади и 
каждого кубического метра 
перерабатываемой древеси
нах. В объединении Томлес- 
пром, управлениях топлив
ной промышленности, лес
ного хозяйства, других 
предприятиях, заготавлива
ющих и обрабатывающих 
древесину, имеется много 
неиспользованных резер
вов, допускаются большие 
потери. В лесной промыш
ленности области ежегодно 
не используется более двух 
миллионов кубометров от
ходов и низкотоварной хфе- 
весины. Это непозволитель
ная расточительность.

ЦК КПСС в своем поста
новлении обязывает лесоза
готовителей обеспечить бо
лее полное освоение отво
димого в рубку лесосечного 
фонда, в том числе листвен
ных пород, сократить рас
ход древесины на строи
тельство временных соору
жений. Между тем за ми
нувшую пятилетку лесоза
готовители оставили в не- 
доруцах около 4 миллионов 
кубометров, брошено в лесу 
220 тысяч кубометров заго
товленной древесины. За 
нарушение технологии ле
сосечных работ в прошло'м 
пятилетии с объединения 
взыскано более 2,8 миллио
на рублей штрафа.

в объединении Томлес- 
пром и управлении топлив
ной промышленности плохо 
используется лиственная 
древесина. В основном вы
рубается хвойная сырьевая 
база.

Одна из причин медлен
ного развития комплексной

переработки древесины — 
отставание капитального 
строительства, , медленное 
освоение производственных 
мощностей. Из года в год 
объединение не выполняет 
план капитального строи
тельства. Только в 1975 году 
не освоено 10 миллионов 
рублей. Цеудовлетворитель^ 
но ведут строительство за
вода древесностружвиных 
плит в Томске трест Томск- 
гтррмстрой, завода ДВП-2 в 
Асине — трест Томлесстрой. 
Трест' ■ Томсктрансстрой 
срывает строителмтво Сай- 
гинского леспромхоза и 
Белоярского ЛПК. Плохо 
осваивает мощности завода 
ДВП Асиновский ЛПК.

На XXV съезде КПСС 
Л. И. Брежнев сказал: «То
чно считать и эффективно 
использовать каждый рубль, 
каждый час труда, каждую 
тонну продукции, до конца 
изжить бесхозяйственность 
и разгильдяйство — это 
наш высокий партийный 
долг». ЦК КПСС в своем по
становлении обращает са
мое серьезное в'нимание 
партийных организаций, 
хозяйственных руководите
лей на ускорение темпов 
капитального строительст
ва, освоения имеющихся 
мощностей.

Важный резерв беспере
бойной работы деревообра
батывающих предприятий 
— обеспечение их качест
венным сырьем. Ведь толь
ко в минувшем пятилетии 
объединение Томлеспром 
из-за потерь в сплаве и 
снижения качества не реа
лизовало 420' тысяч кубо
метров деловой древесины 
лиственных пород, потеряв 
5,8 миллиона рублей. Лесо
заводы переработали свыше 
миллиона кубометров дол- 
гртья и тонкомера, шпало
заводы — 450 тысяч кубо
метров не пригодной для 
распиловки древесины. По 
этой причине потеряно то
варной продукции на сум
му 28 миллионов рублей.

Постановление ЦК КПСС 
обязывает повысить каче

ство изделий. И здесь рабо
ты—нрай непочатый. Про
дукция деревообрабатываю
щих и лесопильных пред
приятий, аттестованная по 
первой категории, составля
ет всего 7,5 процента объе
ма, подлежащего аттеста
ции. Лесная отрасль совсем 
не вьшускает изделий со 
Знаком качества. Слабо со
вершенствуется комплекс
ная система управления 
качеством. Предстоит рас
ширить производство новых 
изделий, отвечающих сов
ременным требованиям, по
высить удельный вес про
дукции высшей категории 
качества.

На Томском мебельном 
комбинату проведена опре
деленная работа по улуч- 
шеАию качества вьшускае- 
мой продукции. Составлены 
перспективный план, гра
фики внедрения стандар
тов. 11 изделий аттестованы 
по первой категории каче
ства. Снизились потери от 
брака. Внедрена система 
бездефектного труда. 57 че
ловек работают с личным 
клеймом. Однако эти меры 
еще не удовлетворяют по
требностей населения обла
сти как по количеству, так 
и качеству изделий.

Большие резервы не ис
пользуются на лесопильных 
предприятиях. Так, переход 
на отгрузку П1ЮДУКЦИИ в 
пакетах, обрезку пиломате
риалов по спецификациям 
значительно повысит эф
фективность лесопильного 
производства. Стоимость ку
бометра обрезных пилома
териалов возрастает более 
чем на 6 рублей. Обрезка 
досок (до третьего сорта 
включительно) может уве
личить товарную стоимость 
пиломатериалов на 2 мил
лиона рублей.

Плохо используются про
изводственные мощности 
лесопиления и деревообра
ботки. Моточинский лесо
завод — на 92 процента, 
Кетский — на 89, Асинов
ский ЛПК — на 88, Лай- 
ский леспромхоз------ на 44

процента! При полной за
грузке имеющихся дерево
обрабатывающих мощно
стей только объединение 
Томлеспром сможет увели
чить вьтауск продукции на 
4 миллиона рублей.

Большую озабоченность 
вызывает текучесть кадров. 
Численность рабочих в объ
единении снижается еже
годно в среднем на 500 че
ловек. Обучение в профес
сионально - технич е с к и X 
З^чилищах не удовлетворяет 
йотребности отрасли, подго
товка кадров для работы на 
предприятиях по глубокой 
обработке древесины не ор
ганизована.

Задачи, выдвинутые по
становлением ЦК КПСС, 
могут быть выполнены з.а 
счет осуществления комп
лекса мероприятий, важ
нейшим из которых ЯВг 
ляется организация социа
листического соревнования.
Это непосредственно ка
сается деревообрабатываю
щих предприятий, где еще 
недостаточна гласность ре
зультатов по качественным 
локазателям работы бригад, 
слабо раегфостраняется 
опыт лучших, много форма
лизма при организации 
контроля и учета сдачи про
дукции с первого предъяв
ления.

Необходимо разработать 
меры по вьшолцению всех 
требований постановления 
ЦК КПСС, Горкомам, 
райкомам КПСС, парт- 
ком.ам, рабочкомам, хозяй
ственным руководителям ] 
лесозаготовительных, дере
вообрабатывающих и сплав- 
ньтх предприятий, строи
тельных и транспортнвтх 
организаций необходимо 
развернуть широкукз разъ
яснительную и организа
торскую работу по обсуж
дению и выполнению по
становления ЦК КПСС,, мо
билизовать колле.ктивы на 
решение качественно новьщ 
задач, поставленных ЦК 
КПСС перед лесной про
мышленностью области.

ОВЛАДЕВАТЬ ИДЕИНО-ТЕОРЕТИЧЕСКИМ 
Б О Г А Т С Т В О М  X X V  С Ъ Е З Д А  КПСС

Вся жизнь нашей страны, 
многогранная тдорческая 
деятельность партии и на
рода развиваются под могу
чим воздействием XXV »• 
съезда КПСС. Съезд явил
ся исторической вехой на 
пути коммунистического 
строительства в СССР, со- 
бв1тием всемирного значе
ния. Он дал ответы на ко
ренные,. животрепещущие 
вопросы современности, 
всесторонне обогатил марк
систско-ленинскую тео
рию. Доклад Генерального 
секретаря ЦК партии това
рища Д. И. Брежнева «От
чет Центрального Комитета 
КПСС и очередные задачи 
партии в' области внутрен
ней и внешней политики», 
другие документы ' съезда 
обобщают огромный поли
тический опыт, представля
ют собой новый вклад в 
теорию и практику научно
го коммунизма.

Выдвинутые партией за- '  
дачи коммунистического 
строительства, борьбы за 
мир и международное со-, 
трудничество, за свободу и 
независимость ' народов, ее 
вдохновляющие идеи и пла
ны вызвали новый подъем 
политической и трудовой 
активности широких масс 
трудящихся. Огромный раз
мах получило' социалисти
ческое соревнование за ус
пешное вьшолнение заданий 
первого года десятой пяти
летки, повьпцение эффек
тивности производства и 
качества работы во имя 
дальнейшего роста экономи
ки и народного благосостоя
ния. На полях страны идет 
грандиозная битва за уро
жай 1976 года. Будучи по- 
цяты и восприняты милли

онными массами, идеи XXV 
съезда партии все более 
становятся материальной 
силой, могучим, ускорите
лем всего нашего развития.

Во всей своей деятельно
сти партия исходит из ука
зания В. И. Ленина — «...по
ставить на первый план в 
своей деятельности выра
ботку среди своих членов 
цельного и последователь
ного революционного миро
созерцания...». Она отводит 
большую роль идейно-вос
питательной работе, форми
рованию и углублению 
марксистско-ленинского ми
ровоззрения людей. Об этом 
говорят то внимание, кото
рое съезд уделил вопросам 
политического просвещения, 
сделанный им вывод, что 
массовое изучение марксиз
ма-ленинизма является
важнейшей особенностью 
развития общественного 
сознания на современном 
этапе. Об этом также сви
детельствует и принятое 
ЦК КПСС постановление 
«О задачах партийной уче
бы в свете решений XXV 
съезда КПСС», в котором 
установки съезда получили 
развернутую конкретиза
цию.

В нынешних условиях 
невиданных масштабов и 
глубины революционно-пре- 
образующей деятельности 
партии, новизны решаемых 
задач, быстрого развития 
науки и- техникц, экономи
ки и социальных отноше
ний, роста благосостояния 
и информированности со
ветских людей, усиления 
борьбы с буржуазной и ре
визионистской идеологией 
возрастает необходимость в 
дальнейшем улучшении

марксистско-ленинсщхро об
разования членов партии и 
широких масс трудящихся. 
Вое советские люди, и пре
жде всего коммунисты, 
должны быть вооружены 
четкой, научно обоснован
ной ориентацией~ в быстро 
меняющемся мире, понима
нием потребностей совре
менного общественного раз
вития, умением активно 
участвовать в борьбе за осу
ществление коммунистичег 
ских идеалов, очередных за
дач политики партии. «Сей
час, на том новом этапе, в 
который вступает партия, — 
говорил товарищ Л. И. 
Брежнев на съезде, — важ
но, не снижая внимания к 
вовлечению в партийную 
учебу все более широких 
масс коммунистов и беспар
тийных, проявлять особую 
заботу о содержании этой 
работы, о повьпиении ее 
теоретического уровня».

На улучшение всего дела 
марксистско-ленинской уче
бы коммунистов, широких 
масс трудящихся и направ
лено указанное постановле
ние ЦК КПСС. В нем особое 
внимание обращается на 
глубокое усвоение осново
полагающих принципов
марксизма-ленинизма как 
единого интернационально
го учения, исторического 
опыфа КПСС, творческого 
вклада в теорию, который 
содержится в решениях по
следних съездов КПСС л  
Пленумов ее ЦК, выступле
ниях Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева и других руково
дителей партии, в докумен
тах международного комму
нистического движёния.

Формирование научного

мировоззрение осущест
вляется тем усцешнее, чем 
глубже и аргументирован
нее раскрывается политика 
Коммунистической партии, 
вьщажающая жизненные 
интересы советского наро
да. Это обусловливает необ
ходимость вести 1}зучвние 
теории и политики партии, в 
их органическом единстве, 
в тесной связи с практикой 
коммунистического строи
тельства, международной 
деятельности КПСС, идео
логической борьбы.

Коммунистическая идей
ность — это сплав знаний, 
убеждений и практического 
действия. Эффективность 
политического воспитания 
проявляется в конкретных 
делах людей, в сознатель
ном и активном участии 
каждого человека, каждого 
коллектива в осуществле
нии намеченных , партией 
задач , коммунистического 
строительства. Именно в 
этом состоит смысл установ
ки XXV съезда КПСС на 
превращение приобретае
мых знаний в активную 
жизненную позицию людей, 
руководство к действию в 
решении актуальных про
блем развития нашего об
щества.

Главной задачей партий
ного образования и массо
вых форм пропаганды в 
предстоящий период и вме
сте с тем главным средством 
обогащения их содержания 
и повышения действенности 
является углубленное изу
чение доклада товарища 
Л. И. Брежнева «Отчет Цен
трального Комитета КПСС и 
очередные задачи партии в 
области внутренней и вне
шней политики». Изучение

документов съезда пар
тия рассматривает как важ
ную предпосылку неуклон
ного проведения их в 
жизнь, как действенное 
средство вооружения ком
мунистов, всех советских 
людей маркриетско-ленин- 
РКИми знаниями. Особое 
вниы[ание обращается на то, 
чтобы материалами съезда 
хорошо овладели молодью 
члены партии, а также те, 
КТО готовится к вступлению 
в ряды КПСС.

Занятия по материалам 
съезда в кружках, семина
рах и школах, университе
тах марксизма-ленинизма, 
массовых формах пропаган
ды начались уже в минув
шем учебном году. Они 
вызвали огромный интерес 
у трудящихся. Дополни
тельно более одного милли
она беспартийных активи
стов изъявили желание за
ниматься в политических 
школах и семинарах.

Однако это был лишь пер
вый этап в изучении основ
ных выводов и идей съезда, 
поставленных им задач. Ов
ладение идейно-теоретиче
ским богатством съезда — 
задача, рассчитанная на 
длительный период. Она бу
дет определять основное со
держание работы системы 
политического и экономиче
ского образования в пред
стоящем учебном году. 
Партийные организации за
вершают сейчас подготовку 
К ei'o началу. Опираясь на 
накопленный опыт, они со
средоточивают усилия на 
том, чтобы теоретический 
уровень и действенность по
литической зшебы соответ
ствовали новым требовани
ям.

Содержание учебы в но
вом году будет обогащено 
прежде всего положениями 
и выводами съезда о совре
менном этапе развития на
шей страны. Созданное у 
нас зрелое социалистиче
ское общество требует гар
моничного развития всех 
сторон общественной жизни, 
комплексного решения ос
новных проблем коммуни
стического строительства.

К. Маркс отмечал, что 
развитие общественной си
стемы «в направлении це
лостности состоит именно в 
том, чтобы подчинить себе 
все элементы общества или 
создать из него еще не до
стающие ей органы. Таким 
путем система в ходе исто
рического развития пре
вращается в целостность». 
Развитой социализм как раз 
и означает превращение 
нового строя в целостность, 
все более полное проявле
ние закономерностей и 
принципов социализма, бо
лее полное осуществление 
соответствующих его при
роде целей.

В раскрытии этой целост
ности первостепенное место 
должно занимать изучение 
экономических особенностей 
развитого социализма, эко
номической стратегии и по
литики партии, получив
ших дальнейшую разработ
ку на XXV съезде КПСС. 
Глубокое уяснение вопросов 
динамичного и пропорцио
нального развития , общест
венного производства, по
вышения его эффективно
сти, ускорения научнЬ-тех- 
нического прогресса, роста 
производительности труда, 
всемерного улучшения каче
ства работы поможет луч

ше решать задачи народно
го хозяйства в десятой пя
тилетке. Необходимо доби
ваться всеобщего понима
ния того, что от выполнения 
этих задач зависят даль
нейшее повышение благосо
стояния советских людей, 
улучшение условий их тру
да и быта, прогресс здраво
охранения, образования, 
культуры — всего того, что 
способствует 'формированию 
нового человека, всесторон
не развитой личности, со
вершенствованию всех сто
рон нашего образа жизни. 
Всемерно способствовать 
развитию социалистическо
го соревнования, движения 
за коммунистическое отно
шение к труду, поддержи
вать и распространять пере
довой опыт борьбы за вы
полнение десятой пятилетки 
— пятилетк'я эффективно
сти и качества — постоян
ная задача пропагандистов, 
всей идеологической рабо
ты.

Съезд обогатил аграрную 
теорию и политику КПСС. 
В его материалах, в поста
новлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем развитии спе
циализации и концентрации 
сельскохозяйственного про
изводства на базе межхо
зяйственной кооперации и 
апропромышленной инте
грации» и других докумен
тах партии разработан курс 
дальнейшего прогресса
сельского хозяйства. Он 
представляет собой творче
ское развитие идей ленин
ского кооперативного плана. 
При изучении этих вопро
сов необходимо сосредото
чить НВИмание на рассмот
рении намеченных партией 
мер и путей ускоренного 
наращивания, производства

продукции, повышения эф
фективности хозяйств и 
уровня обобществления кол
хозного производства, со
вершенствования общест
венных отношений в дерев
не.

Высшей целью экономи
ческой стратегий партии 
был и остается неуклонный 
подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа. Повьппение благо
состояния советских людей 
должно сопровождаться вос
питанием разумных потреб
ностей, повьппением идей
но-нравственного и куль
турного уровня масс. Иначе, 
как подчеркнул съезд, мож
но получить рецидивы ме
щанской, мелкобуржуазной 
психологии. В пхюцессе ком
мунистического строитель
ства все более возрастает 
значение нрав'’твенного вос
питания людей. «Ничто так 
не возвышает личность. — 
говорил на съезде Л. И. 
Брежнев, — как активная 
жизненная позиция, сознэг 
тельное отношение к об
щественному долгу, когда 
единство слова и дела стат 
новится повседневной нор
мой поведения». А  это . тре
бует, чтобы изучение тео
рии, политики партии, тру
довое и нравственное вос
питание находились в тес
ном единстве, активно ис
пользовались для повьицет 
ВИЯ ответственности каждо
го за порученное дело, орга
низованности и дисципли
ны, преодоления чуждых 
нашему обществу явлений, 
пережитков прошлого в созг 
нании и поведении людей-

Важное место в изучении 
решений съезда будут зани
мать вопросы социально-пот 
литического развития наше
го общества. В условиях 
развитого социализма воз-: 
растает ведущая роль рабо- 
цего класса, крепнет его ссы 
юз с колхозным крестьянст
вом и интеллигенцией, ус
коряется процесс преодоле
ния существенных различий 
между городом и селом, 
между физическим и умст
венным трудом. Дальней
шее развитие и сближение
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Всегда на высоте
Из динамика диспетчерского 

пункта проавучал очередной 
запрос-доклад пилота:

— 87.232 к взлету готов!
Немедленная реакция дис- ■

петнера:
— Цроверьте рули-закрылки. 

Рзлет разрешаю!..
Обычный разговор двух спе

циалистов. Но стать таким 
специалистом нелегко. Вот по
чему пренсде, чем прийти сю
да после окончания Ульянов
ской школы высшей летной 
подготовки, комсомолец Вик
тор Св1вастьянов осваивал 
практику руководства полета
ми на четырех диспетчерсних 
пунктах различного ранта.

Пройдя этот «путь наверх»
" — и в переносном, и в бук
вальном смысле,—Виктор сей
час с высоты КДП, как опыт
нейший дирижер, руководит 
самолетами различного класса. 
Это уходящие в прошлое, но 
пока незаменимые на севере 
АН-2, АН-24, вертолеты раз
ных габаритов и, наконец, 
недавно появившиеся в Колпа- 
шевском аэропорту ЯК-40.

Да, на воздушных трассах 
Западной Сибири появились 
турбореактивные красавцы 
ЯК-40. Из Колпашева, на- 
п^мер, они летают в Томск, 
Новосибирск, Барнаул. Моло

дые пилоты стремятся поско
рее овладеть реактивной ма
шиной. Опытный командир о»о- 
рабля ЯК-40 В. И. Елохиц с 
удовольствием передает свои 
знания другим — В. Н. Волко
ву, А. Г. Богомолову, В. К. Ре
зину, Е. Ф. Стецуре, А. В. Оси
пову, которым еще предстоят 
реактивные полеты.
■ Ни один самолет или верто
лет не взлетит в небо, если к 
нему не прикоснутся заботли
вые многознающие руки авиа
ционных техников. Нико
лай Архипов — один из самьЕХ 
молодых среди колпашевоких 
«технарей». Он окончил Ир
кутское авиатехучилище толь
ко в прошлом году. И приехал 
работать в свой родной город 
Колпашево. Однако он быстро 
зарекомендовал себя, и моло
дому авиатехнику поручили 
обслуживание новых реактив
ных самолетов ЯК-40. Вместе 
со своими товарищами Нико
лай отлично справляется со 
своими обязанностями.

А. БАТУРИН.
НА СНИМКАХ: за пультом

диспетчера — Виктор Севасть
янов; охотно делится с моло
дежью своими знаниями опыт
ный командир корабля ЯК-40 
В. И. Елохин; авиатехник Ни
колай Архипов.

П И С Ь М О  с  К О М М Е Н Т А Р И Е М

ПЕШКОМ НА РАБОТУ
ние производ-ственных кол- 
лвктивов» заняты х уборкой 
картоф еля и овощей. Еже*
дневно предпри яти е выполня* 
ет не менее 120 заказов по

В последнее время томичи, проживающие по улице Пушки
на. в районе станции Томск-П, испытывают большие трудно̂  
сти с транспортом. Трамваи по второму маршруту перестали 
ходить, а вот троллейбусов и автобусов на линиях, связываю
щих эти районы с центром, не добавилось. Люди идут пешком, 
опаздывают на работу, портят нервы.

Т. МАКЕЕВА,
работница планово-экономического отдела завода

резиновой обуви.
Это не единственное письмо 

в редакционной почте, в ко
тором бью т- тр ево гу в связи 
с неблагоприятной тр а н сп о р т
ной обстановкой в северной 
части областного центра. По
хожее письмо написал в ре
дакцию  и томич П. Сорвин.

О тв е ти ть  на вопросы чи та
телей мы попросили Ю. К. Ки
рина, главного инженера 
трам вайно-троллейбусного у п 
равления.

—  Второй м арш рут трамвая 
закры т по вполне ува ж и те ль
ной причине: в районе трам
вайного кольца на Дальне- 
Клю чевской сооруж ается
трам вай но-троллей бусная раз
вязка. Здесь, как, наверное, 
читателям  известно, пройдет

ли ни я пятого  марш рута тр о л 
лейбуса, которая сейчас стро
ится. Чтобы сде ла ть отвечаю
щую  современным требовани
ям развязку, необходимо пе
ренести трамвайное кольцо. Но 
сде ла ть это оказалось не так 
просто, как дум алось. П ри
знаны негодными уж е два ва
рианта развязки, предлож ен
ные проектировщ икам и. До 
сих пор нет полной ясности в
Йтом деле. Поэтому, как сами 

оним^ете, с ответом на воп
рос читателей, когда будет о т
кры то движеь^;е по второму 
трам вайном у M apiiipyry, при
дется погодить. Но это не все. 
С 20 сентября мы закрыли 
д ля  движ ения участок трам
вайного п ути  о т  Д а льне-К лю 

чевской до Черемошников. 
Причина та же —  перенос 
кольца.

О ткры тие нового тр о лле й 
бусного м арш рута, да льней 
шее благо устрой ство города 
р а д уе т томичей. Но они ' впра
ве ож и дать, что слож ная об
становка ке скаж ется на тран
спортном  сервисе, тем более 
что трамвайное и тр о лле й б у с 
ное депо входят в одно у п 
равление. Увы , Ю. К. Кирин 
рассказы вает, что в эти дни 
тр о ллей бусни ки  не вы полня
ю т задания по р егуляр ности  
движ ения: вместо 28 машин 
по п ла н у  на первый м арш рут ' 
вы ходит обычно 18 —  20, а на 
третий —  пя тна дц а ть  вме
сто восемнадцати. «П р и ч и н а  
невы полнения плана по вы пу
ску тр оллейбусов одна:' в 
троллейбусном  депо не хвата
ет рем онтников», —  ко н ста ти 
рует главны й инженер управ
ления.

Не см огли помочь томичам 
и автобусники. TjsyflHocTH их 
понятны . В. Н. Геиман, началь
ник пассаж ирского автопред
при яти я N9 1, сообщ ил, что 
главны е силы  автобусников 
бы ли брошены на обслуж ива-

доставке на поля рабочих, с лу 
ж ащ их, студе нтов. Та к  что нд 
иных м арш рутах, обслуж ива
ю щ их город, не осталось и 
половины  полож енного числа 
автобусов, хотя коэф ф ициент 
выхода автобусов на ли ни ю  в 
автопарке намного выше пла
нового, а лю ди работаю т не
редко сверх полож енного вре
мени.

И так, вы ходит, что тр анс- 
, портны й цейтнот целиком на 

совести тр ам вайно-троллейбус
ного управления. В чем его ви** 
на? Определенно зная, что ле
том второй м арш рут трамвая 
будет отменен, что автобусни
ки в страдное время не см огут 
взять на себя дополнительны е 
нагрузки, работники управ ле
ния не подготови ли сь к этому 
пиковому сезону, не приняли 
эф ф ективны х мер д ля  увеличе
ния пассажироперевозок. Сей
час ежедневно на линию  выхо
д я т  до ш естидесяти тр о лле й 
бусов, а более пятидесяти 
сто ят в ож идании ремонта. 
Отсюда обоснованные жалобы 
томичей. А  горисполком, обя
занный предусм отреть и нейт
рализовать неприятны е по
следстви я закры тия трам вай
ных марш рутов, явно не спра
вился со своими обязанностя
ми организатора тр анспортно
го обслуж ивания томичей.

В. А Р С Е Н Ь Е В .

всех народов и нации на- 
шей страны, углубление ин
тернационализации всех 
сфер общественной жизни 

. повышают роль патриотиче
ского и интернационального 
воспитания, ĵ bo6hhh ле
нинской вацвИнальной по- 
литики партии.

На съезде, как известно, 
получили дальнейшую раз
работку щ)И'НЦИпы согщали- 
стической демократии, ' со
вершенствования вашей 
политической системы.
Разъясняя сущность и зна
чение намеченных партией 
мер в этой области, следует 
раскрывать коренные преи
мущества советского социа
листического строя, показы
вать, что подлинная демо
кратия невозможна без 
социализма, так же как со
циализм невозможен без 
постоянного развития демо
кратии, разоблачать спеку
ляции буржуазной пропа
ганды по проблемам прав 
и свободы личности.

Для всей идейно-воспита
тельной работы важное зна
чение будет иметь изучение 
тео'ретичеових выводов и 
положений XXV съезду 
партии по вопросам миро
вого развития, углубления 
мирового революционного 
процесса, борьбы за укреп
ление мира и международ
ной безопасности. Съезд дал 
характеристику сдвигов, 
происходящих в современ
ном мире, творчески развил 
марксистско-ленинское уче
ние об общих закономерно
стях революции, строитель
ства социализма и комму
низма, соотношении мирно
го сосуществования и клас
совой борьбы, об углубле
нии общего кризиса капита
лизма, о росте сил и влия
ния социализма на между
народной арене. Особое 
значение имеет обоснование 
важности принципа проле
тарского интернационализ
ма кан мощного оружия 
коммунистических партий, 
рабочего класса, всего рево
люционного, освободитель
ного движения. Гфн изуче
нии вопросов внещнепоям- 
теческой деятельности

КПСС необходимо широко 
использовать материалы 
Берлинской конференции 
коммунистических и рабо
чих партий Ев1юпы, разъяс
нять оценки и вьшоды, со
держащиеся в речи товари
ща Л. И. Брежнева на кон
ференции.

Сдвиги в международных 
отнощенияк и изменения в 
мире в пользу социализма 
создают благоприятные воз
можности для широкого 
распространения марксист
ско-ленинских идей. Б то 
же время происходит рас
ширение и усложнение 
идеологической борьбы.
Изопцюннее становится
идеология антикоммунизма 
и антисоветизма. Б борьбе 
против реального социализ- 
jiia наши противники ис
пользуют буржуазно-аполо
гетические концепции, на
ционализм, различные раз
новидности правого и «лево
го» ревизионизма. Бее это 
требует высокой политиче
ской бдительности, наступа- 
тельности в пропаганде 
коммунистических идеалов 
и политики партии. •

Б решениях съезда полу
чили дальнейшую разработ
ку ленинское учение о пар
тии, вопросы повышения ее 
роли на современном этапе 
коммунистического строи
тельства, совершенствова
ния партийного руководства 
всеми сторонами обществен
ной жизни, ленинского сти
ля работы, комплексного 
подхода к постановке всего 
дела коммунистического 
воспитания. Изучение ле
нинских принципов партий
ного строительства, норм 
партийной жизни — важное 
условие повышения идей
ной зрелости члейов пар
тии и их авангардной роли 
в массах, в осуществлении 
задач, намеченных съездом 
партии.

Всю работу системы поли- 
- тического и экономичесжого 
образования должна прони
зывать пропаганда всемир
но-исторических достиже
ний нашей страны на путях 
построения развитого соци- 
алисигческого общества, пу

тей и задач коммунистиче- 
cKOiro строительства, право
ты и жизненности маркси
стско-ленинского учения, 
организующей и вдохновля
ющей роли Коммунистиче
ской партии, ее внутренней 
и внешней политики.

В свете новых задач в це
лях углубленного изучения 
решений и материалов XXV 
съезда КПСС на предстоя
щие 1976—1978 годы вводят
ся новые учебные курсы. 
Для начального звена — 
курс «Актуальные вопросы 
политики КПСС», для сред
него — «Политика КПСС — 
марксизм-ленинизм в дей
ствии». Оба они нацелены 
на раскрытие и разъясне
ние теоретических и поли
тических вопросов, практи
ческих задач, выдвинутых 
XXV съездом КПСС. По 
каждому курсу вышли в 
свет учебные программы и 
пособия, в высшем звене 
партийной учебы — s. уни
верситетах марксизма-лени
низма, городских и район
ных шкодах партийно-хо
зяйственного актива, в тео
ретических семинарах — 
внимание слушателей также 
сосредоточивается на акту
альных проблемах теории и 
политики партии в свете ре
шений XXV съезда КПСС. 
Б тех политических школах 
и семинарах, где будет про
должаться изучение ранее 
намеченных предметов, не
обходимо так организовать 
дело, чтобы каждая тема 
органически увязывалась е 
материалами съезда, осу
ществлялось угдубленное 
'изучение его идей и поло
жений.

С каждым годом повы
шается роль системы ком
сомольской политической 
учебы, являющейся дейст
венным средством воспита
ния молодежи на идеях 
марксизма-ленинизма. По
литическое образование мо
лодежи в наступающем го
ду также ориентируется 
прежде всего на изучение 
материалов XXV съезда 
КПСС. Б основу его поло
жены учебные планы и про
граммы, разработанные для

системы партийной учебы. 
При этом они дополнены 
вопросами, связанными с 
деятельностью комсомола 
по осуществлению решений 
съезда партии, с учетом 
специфики и интересов мо-' 
лодежи. Учебный год в ком
сомольских политических 
кружках и семинарах начи
нается ленинским уроком — 
«Пятилетке эффективности 
и качества — энтузиазм и 
творчество молодых!».

Б современных условиях 
большое значение приобре
ло экономическое образова
ние ТРУДЯЩИХСЯ4 Практике 
показывает, что экономиче
ская учеба, которая охвати
ла в девятой пятилетке 
срыше 60 миллионов чело
век, способствует дальней
шему расширению сферы 
влияния партийной пропа
ганды, усилению и обогаще
нию ее связей с жизнью, е 
решением задач хозяйст
венного строительства.

Меры, которые были при
няты партийными организа
циями в области экономиче
ского образования трудя
щихся, высоко оценид XXV 
съезд. Все положительное— 
массовый характер учебы, 
широкое участие в пропав, 
гандистской работе хозяйст
венных руководителей, спе
циалистов народного хозяй
ства, тесная связь с тру
довой деятельностью лю
дей — должно быть закреп
лено и приумножено. Вме
сте с тем следует принять 
меры к уотрапению недо
статков, снижающих теоре
тический уровень экономи
ческой учрбы и ее эффек
тивность. Важно не только 

■ помочь трудящимся овла
деть экономическими зна
ниями! но и научить приме
нять эти знания на прак
тике. «Развивая дальше эко
номическое образование, — 
подчеркивается в Отчетном 
докладе ЦК КПСС' съезду,— 
мы должны позаботиться о 
том, чтобы оно в макси
мальной степени способст
вовало повсеместному рас
пространению передового 
опыта организации труда, 
внедрению в производство

И н ф о р м а ц и я  
н о р р е с п о н д е н т о а  
Т А С е

Открытий XXXI 
сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Откровенная и полезная беседа

НЬЮ-ЙОРК. Здесь от
крылась XXX I сессия 
Генеральной Ассач'блеи 
ООН! В ней принимают 
участие предстари'зсели 
144 стран. Советскую де  ̂
легацию воэглавдяет 
член Политбюрр ЦК 
КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко.

В повестке дня сессии 
— Свьипе 120 актуальных 
вопросов современного 
международного положе
ния. Центральное место 
среди них занимают про
блемы укрепления меж
дународного мира и безо
пасности, обуздания гон
ки вооружений и дости
жения всеобщего и пол
ного разоружения.

Возобнорление

переговоров

ЖЕНЕВА. Здесь возоб
новились советско-аме
риканские переговоры 
об ограничении стратеги
ческих наступательных 
вооружений.

Состоялась встреча 
главы делегации СССР 
на переговорах, замести
теля министра, иност
ранных дел СССР В. С. 
Семенова с главой деле
гации США, послом по 
особым поручениям А. 
Джонсоном.

ВАШИНГТОН. В Соеди
ненных Штатах с большим 
интересом воспринята встре
ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева с 
видным американским поли
тическим и общественным 
деятелем А. Гарримачом. Га
зеты отмечают, что Л. И. 
Брежнев подчеркнул важное 
значение улучшения совет
ско-американских отноше
ний и указал, что Советский 
Союз строго придерживается 
достигнутых между СССР и 
США соглашений и догово
ренностей.

Информационные агентст
ва, газе-гы «Нью-Йорк тайме» 
и «Ващингтон пост» приво
дят высказывания А. Гарри- 
мана о состоявшейся беседе, 
напоминая при этом, что в 
годы второй мировой войны 
он был американским послом 
в Советском Союзе.

Из этой беседы, заявил 
А. Гарриман, я вынес глубо

кое убеждение, что Л. И. 
Брежнев предан идее раз
рядки и улучшения совет
ско-американских отноше
ний, а также придает боль
шое значение переговорам об 
ограничении стратегических 
наступательных вооружений. 
По словам А. Гарримана, со
ветский руководитель кри
тиковал антисоветские и 
враждебные разрядке выс
казывания, которые делают
ся в ходе предвыборной кам
пании в США, а также вы
ражал сожаление, что до сих 
пор не достигнута договорен
ность о новом соглашении об 
ограничении стратегических 
ядерных вооружений.

Я считаю, сказал А. Гарри
ман, что Л. й. Брежнев мо
жет быть недоволен предвы
борными заявлениями в 
США, и я убедился, что он 
полностью осведомлен о та
ких заявлениях.

Л. И. Брежнев, отметил да
лее А. Гарриман, готов со

трудничать а двльненшем 
улучшении советеко-ачврн- 
канских отношений с дюб«м 
из двух кандидатов, который 
победит на президентски^? 
выборах в США.

Гааоты приводят также 
слова американского деятеля 
о том, что Л. И. Брежнев ре
шительно не согласен с рзЯ’ 
виваемыми кое-кем в США 
теориями так нааьщаемой 
«ограниченной» ядерчой 
войны. Советский руководи
тель, подчеркнул , А. Гарри- 
вдан, считает, что говорить о 
допустимости «ограничен
ной» ядерной войны — боль
шая ошибка. Надо добивать
ся исключения всякой ядер
ной войны вообще.

В заключение А. Гарриман 
сказал: Мы беседовали с 
Л. И. Брежневым около трех 
часов. И мне было очень 
приятно видеть, что Д. Й- 
Брежнев полон сил, здоровья 
и энергии. Беседа была от
кровенной и полезной.

ТРУДОВАЯ ИСПАНИЯ БОРЕТСЯ
МАДРИД. Вторую неделю 

продолжается забастовка 
30 тысяч рабочих и служа
щих многих предприятий 
и учреждений в баскской 
провинции Бискайя. Трудя
щиеся начали стачку в знак 
протеста против полицей- 
ркой расправы над участни
ками мирной демонстрации, 
в результате которой был 
убит 19-летний юноша. Ба
стующие требуют, кроме то
го, удовлетворения эконо
мических требований, на
стаивают на освобождении 
четырех своих товарищей, 
арестованных за активное 
участие в забастовке. На не
которых предприятиях ус
тановлены пикеты. Созданы

специальные комиссии ра
бочих, которые ведут пере
говоры с предприни'ма'геля- 
ми и представителями ад
министрации. Под давлени
ем бастующее провинци
альный судья распорядил
ся освободить арестованных. 
Однако остальные требова
ния пока не удовлетворены.

Почти месяц бастуют 
строительные рабочие в 
провинции Леон. Они требу
ют улучшения условий тру
да и повышения заработ
ной платы. Как и в провин
ции Бискайя, строители со
здали /комиссии рабочих 
делегатов», которым пору
чено вести переговоры с ад
министрацией. Представи

тели трудящихся заявили, 
что стачка будет продол^ 
жаться до тех пор, пока 
будут полностью удовлат-- 
ворены их требования.

Напряженное полюжени^ 
складывается к, в городе. Саг- 
бадель, где отказываются 
выходить на работу более 
десяти тысяч рабочих ц 
служащих металлургиче
ских заводов. Их владельць! 
попытались оказать давле
ние на рабочих, угрожая им 
закрытием предприятий и 
массовыми увольнениями. В 
ответ бастующие заняли за
воды и не допустили на их 
территорию щуеяставителей 
администрации.

ЕЩЕ ОДНО ПРЕСТУПЛЕНИЕ ХУНТЫ
ВАШИНГТОН, в  амери

канской столице было со
вершено покушение на Ор
ландо Летельера, известного 
деятеля правительства На
родного единства в Чили. В 
автомобиль Летельера бы
ла подложена бомба, кото
рая взорвалась во время 
его следования по одной из 
центральных улиц Вашинг
тона. Летельер и еще один 
человек погибли.

Соратник трагически по
гибшего президента Саль
вадора Альенде, известный 
своими прогрессивными 
взглядами, Летельер зани
мал в правительстве На
родного единства посты ми

нистра обороны, Министра 
внутренних дел и министра 
иностранных дел. В день 
кровавого переворота Ле
тельер был схвачен и вме
сте с другими деятелями 
Народного единства заклю
чен в концлагерь на острове 
Досон, где находился около 
года. Под давлением между
народной общественности 
хунта была вьшуждена ос
вободить его и разрешить 
выезд из страны.

Быехзв в США, Летельер 
стремился донести миру 
правду о трагедии Чили. 
Его разоблачения вызвали 
звериную злобу в Сантьяго.

Незадолго до гибели Ле
тельера главарь хунты Пи
ночет разразился бранью в 
его адрес за то, что он пы
тался добиться прекраще
ния американской военной 
и финансовой помощи чи
лийскому фашистскому ре
жиму.

Как признает местная по
лиция, Летельеру неодно
кратно угрожали физиче
ской расправой, и, хотя рас
следование преступления 
только началось, здесь ни у 
кого не вызывает сомнений, 
что нити убийства тянутся 
в Сантьято.

Сообщение об убийстве 
Летельера вькзвало гневное 
возмущение в политических 
кругах США. Сенатор Дж. 
Абурезк выступил с заявле
нием’, в котором указал, 
что это убийство свидетель
ствует о «распространении 
чилийского терро1>а и ти
рании на территорию Сое
диненных Штатов». Режим 
Пиночета, сказал ся, несет 
ответственность за пытки и 
гибель тысяч чилийцев. 
«Политический террор недо
пустим», — заявил сенатор 
Э. Кеннеди, призвавший х 
проведению тщательнорр 
расследования этого пре
ступления.

В, ГАН.

достижении науки и тех-, 
ники».

На предстоящие годы для 
широкого изучения реко
мендуются курсы «Социа
лизм и труд», «Инженерный 
труд в социалистическом 
обществе», «Труд руководи
теля». Их основное содер
жание составляют вопросы 
повышения эффективности 
производства и квчества 
работы, совершенствования 
управления производством. 
По этим курсам переработа
ны й изданы учебные про
граммы и пособия. Успех 
экономической учебы во 
многом будет зависеть от 
совместных усилий партий
ных комитетов, хозяйствен
ных руководителей, профсо
юзных организаций.

За последние годы полу
чили широкое развитие и 
положительно себя зареко
мендовали школы коммуни
стического труда и народные 
5’ииверситеты. Хорошо по
ставленная работа, умелое 
использование тех возмож
ностей, которые дает ком
плексный характер учебно- 
воспитательного процесса в 
этих мвесовых ^ р м ах  
пропаганды, благотворно 
сказываются на морадьно- 
психологическом климате 8 
трудовом коллективе, на 
развитии политического и 
культурного кругозора лю
дей, их общест^ецной и трут 
довой активности.

Вместе с тем ОВДе не везде 
в школах коммунистическо
го труда и народных уни
верситетах достигнуто высо
кое качество учебного про- 
цесс!а, сда^ изучается пере
довой опыт, недостаточно 
учитывается интерес людей 
к актуальным теоретиче
ским и политическим воп
росам.

* »  *
Выполнение задач, по

ставленных XXV съездом 
КПСС в деле улучшения 
марксистско-ленинского об
разования КОММУНИСТОВ и 
широких масс трудящихся, 
предъявляет новые ' требо
вания к организации, фор
мам и методам учебы, руко
водству ею. со стороны пар
тийных комитетов. Речь

идет прежде всего о даль- 
нейщем развитии диффе
ренцированного подхода к 
организации учебы различ
ных категорий трудящихся, 
более полном учете их ин
тересов, о строгом соблю
дении принципа доброволь
ности в выборе предмета и 
форм занятий. Теоретичен 
скую учебу руководящих 
кадров, различных отрядов 
интеллигенции ' необходимо 
строить таким образом, что
бы наряду с систематиче
скими курсами изучались 
актуальные проблемы, тео
рии и политики партии, 
имеющие непосредственное 
отношение к сфере их прак
тической деятельнсюти, что
бы учеба сочеталась с акн 
тианым участием коммуни
стов в идейно-воспитатель
ной работе среди трудя
щихся,

Дальнейшее развитие по-. 
лучают университеты марк
сизма-ленинизма как одна 
из эффективных фор’м по- 
вьпцения теоретического 
уровня актива коммунистов, 
руководящих работников, 
интеллигенции, идеологиче
ских кадров, - подготовки 
пропагандистов.

При современном уровне 
образованности советских 
людей, наличии необходи
мой литературы, мощных 
средств информации ’ еще 
большее значение приобре
тает политическое самооб
разование как основной ме
тод овладения теорией. 
Творческому отношению к 
учебе, постоянному обра
щению к трудам классиков 
марксизма-ленинизма, пар
тийным документам спо
собствует применение таких' 
активных форм и методов 
занятий, как теоретические 
конференции, семинары, со- 
бередования, выполнение 
практических заданий, про
ведение социально-экономит 
ческого анализа. '

Особого внимания заслу- 
жиьает ра^та с проиаган- 
диетами, От их идейной 
уоежденноети, умения Ра- 
оетать е людьми во многом 
зависит успех дела. Б по
становлении ПК КПСС «О

задачах партийной учебы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» подчеркивается не
обходимость неукоснитель
но руководствоваться ле
нинскими указаниями о бе
режном отношении к про- 
пагаидиетским кадрам, о 
важности постоянного по
полнения их знаний и по
вышения мастерства. «Сле
дует, —говорится в нем, — 
обеспечить тщательный
подбор нрО’Пагандистов,
улучшить их теоретическую 
и методическую учебу, ин
формирование, обмен опы
том работы. Создавать усло
вия для творческой работы 
пропагандистов, привлекать 
их к разъяснению и практи
ческому решению задач эко
номического и социального 
развития коллективов. Рас
сматривать работу пропа
гандистов как важнейшее 
партийное поручение, поощ
рять их благородный труд».

Ныне функции пропаган
диста значительно расшири
лись, повысилась его роль 
как воспитателя и органи
затора людей. Об атом убе
дительно свидетельствует 
движение «Пропагандист — 
пятилетке», широко развер
нувшееся по почину пропа
гандистов Московского за
вода имени Владимира 
Пльичэ, а также Иванов
ского камвольного комби
ната по оказанию слуша
телям помощи а разработ
ке обоснованных встреч
ных планов. Это движение 
заслуж;ивает всемерной под
держки.

Партийным комитетам, 
домам и кабинетам полити
ческого просвещения, сове
там по экономическому об
разованию необходимо
улучшать .работу постоянно 
действующих семинаров, 
превратить их в подлинные 
школы пропагандистского 
мастерства, в активную 
творческую форму учебы. 
.Надо помочь пропаганди
стам лучще владеть ндей- 
но-твор'етическим богатст
вом, содержащемся в реше
ниях и материалах XXV 
съезда КПСС, вооружить их 
умением донести его идеи и

решения до сознания цяес, 
активно влиять на претво
рение в жизнь поставлен
ных съездом задач.

Б пропаганде и разъяс- 
нонии решений съезда, в по
литическом и экономиче
ском образовании трудя
щихся большую роль игра
ют печать, телевидение ц 
радиовещание. Здесь и свое
временный выпуск учебных 
пособий, и публикация 
циклов статей, консульта,- 
ций, и организация передач 
по теоретическим и полити
ческим вопросам, и осве
щение положительного оныг 
та пропагандистской рабо
ты.

Квалифицированно НДт 
правлять партийную учебу 
.— это значит глубоко и 
всесторонне анализировать 
ее эффективность, прини
мать меры по повышению 
идейно-теоретического уровг 
ня занятии. За посдеДЙ^ 
время партийные комитеть? 
стали глубже вникать в со- 
деря«ание марксистско-лвг 
нннского образования рут: 
ководящих кадров, щ ццу- 
нистов, комсомольцев, ин-' 
теллитенции. Вопросы работ 
ты партийных организаций 
по выполнению постановлет 
ния ЦК КПСС «О задачах 
партийной учебы. в свате 
решений XXV съезда 
КПСС» были предметом обт 
суждения на пленумах 
Ставропольского и Хаб^т 
ровского крайкомов, Татдр- 
ского и Челябинского обкот 
мов и других партийный 
комитетов. Надо и дальше 
улучшать руководство маркт 
систско-ленинеким образо
ванием как важным учдетт 
ком идеологической рдбатьь

Долг всех нартийнвш ор
ганизаций в предстоящем 
учебном году — помочь 
каждому номмунистУ, §еем. 
советским людям глубшсо 
овладевать идейно-теоре'гй" 
ческим богатством XXV 
съезда КПСС, превратит^ 
полученные знания в Руко
водство к действию по'осу
ществлению политики 
тии, конкретных задач Koi|f- 
мунистического строительт 
ства.
(«Правда», 21 сентября с. т.).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

I

' 23 сентября 1976 года*'

О ДНИМ из видных бор
цов за власть Советов 
в Томске был Борис 

Исаевич Гольдберг, член 
КПСС с 1902 года.

Напряженную борьбу за 
победу пролетарской рево
люции томские большевики 
целеустремленно повели 
сразу же, как стало извест
но о свержении самодер
жавия. Власти поначалу 
пытались скрыть сообщения 
о событиях в Петрограде.

Первой из большевиков о 
февральской революции 
удалось узнать Анне Андре
евне Ивановой. Она немед
ленно отправилась в солдат
ские казармы. В 1917 году в 
Томске находился 70-ты
сячный гарнизон, в котором 
активную революционную 
пропаганду вел нелегаль
ный Военно-социалистиче
ский союз, ядро которого 
составили большевики, при
званные в армию из нарым- 
ской ссылки.

Руководители Военно-со
циалистического союза, уз
нав о падении царизма, ре
шили,' не теряя ни минуты, 
провести выборы в Совет 
солдатских депутатов. От 
того, за кем пойдет гарни
зон, зависел весь дальней
ший ход революционной 
борьбы в городе. Солдаты, 
как правило, выдвигали в 
Совет большевиков. Был из
бран в- Совет солдатских де
путатов и Б. И. Гольдберг, в 
прошлом томский типо
графский рабочий.

У  Бориса Исаевича к то
му времени был богатый 
опыт партийной работы. 
Томские большевики знали 
его как активного участни
ка революции 1905—1907 го
дов. Летом 1905 года его не
редко можно было видеть в 
доме на Уржатском переул
ке (ньше переулок Кононо
ва), где тогда жили своеоб
разной коммуной члены 
Томского комитета С. М. 
Костриков (Киров), М. А. 
Попов и даугие. Здесь в те 
бурнью дни находился бое
вой болыпевистский штаб.

Потом были у Б. И. Гольд
берга годы ' революционной 
борьбы в , Екатеринославе, 
Чите, Красноярске, Уфе. И 
вот он, мобилизованный в 
армию, снова в Томске и 
снова — в гуще событий.

Первое собрание Совета 
солдатских депутатов Том
ского гарнизона состоялось 
5 марта 1917 года. На следу
ющий день Совет продол

гу. Получили ли достаточно 
людей для формирования? 
Успешно ли идет работа? 
Помогают ли Вам усердно 
все местные работники? 
Прочтите им эту телеграм
му. Отвечайте сами и пусть 
они .ответят тоже. Предсов- 
обороны I Ленин». Та же ле
нинская забота о деле, .име
ющем важное государствен
ное значение, высказана в

БОРЦЫ ЗА ВЛАСТЬ СОВЕТОВ

Командарм
Жил свою работу. На этом 
заседании Борис Исаевич 
был избран заместителем 
председателя Совета сол
датских депутатов.

Бурно проходило собрание 
9 марта 1917 года. Совет 
солдатских депутато-в дол
жен был выделить коллеги
альный орган, который кон
тролировал бы действия 
командного состава и утвер
ждал приказы. Он получил 
название гарнизонного Со
вета. В состав его вошел и 
Б. И. Гольдберг.

Борис Исаевич хорошо 
разбирался в военных воп
росах, и партия поручала 
их решение ему и после 
победы Великого Октября. 
До 1925 года он служил в 
Красной Армии.

Особое место в биографии 
Б. И. Гольдберга занимает 
время, когда он в 1919 году 
был назначен командую
щим Запасной армией, сы
гравшей большую роль в 
планомерной подготовке ре
зервов для фронтов граж
данской войны. За его );ея- 
тельностью на этом посту 
внимательно следил Влади
мир Ильич Ленин.

19 октября'1919 года 'Б о
рис Исаевич получил прави
тельственную телеграмму: 
«Казань^ Командующему 
Запасной армией Гольдбер-

шифрованной телеграмме 
Б. И.  ̂Гольдбергу, отправ
ленной Владимиром Ильи- 
чем 1 ноября 1919 года: «Со
общите состояние ваших 
формирований, дал ли вам 
Всеросглавштаб все обе
щанное, как дела по борьбе 
с сыпняком, по обеспечению 
квартирами и развернулась 
ли помощь партии».

Бойцы не только овладе
вали военным делом, но и 
участвовали в восстановле
нии народного хозяйства, в 
решении продовольствен
ных вопросов.

Телеграммой от 10 февра
ля 1920 года Владимир Иль
ич предложил Б. И. Гольд
бергу оказать полное содей
ствие в строительстве плат
формы на станции Юдино, 
необходимой в связи с по
молом зерна на заволжских 
пристанях. На сохранив
шемся машинописном тек
сте телеграммы рукой Вла
димира Ильича в конце 
вписано: «Исполните с мак
симальной энергией и теле
графируйте об исполнении».

О том, сколько энергии и 
организаторского таланта 
проявил Б. И. Гольдберг 
при выполнении заданий 
партии, может свидетельст
вовать еще один ленинский 
документ — телеграмма 
Владимира Ильича от 20

марта 1920 года в адрес 
командарма Запасной: «Со
вет Рабоче-Крестьянской 
обороны шлет товарище
скую благодарность от име
ни Советской вла9ти всем 
рабочим, красноармейцам, 
техническому, и админист
ративному персоналу, рабо
тавшим по восстановлению 
моста через Каму у Сарапу
ла, закончившим его за ме
сяц до назначенного срока, 
давшим этим новое доказа
тельством того, чего может 
достигнуть пролетариат ор
ганизованностью, энергией, 
дисциплиной в труде при 
столь необходимом сейчас 
сознательном отношении к 
общим задачам, стоящим 
перед Российской Советской 
Республикой в борьбе с по
стигшей ее разрухой».

В последующие годы Б. И. 
Гольдберг командовал При
волжским военным округом, 
был заместителем председа
теля Главного комитета го
сударственных сооружений 
ВСНХ, помощником началь
ника Главного управления 
военно-воздушного флота 
республики, уполномочен
ным Реввоенсовета респуб
лики при Наркомвнешторге.

Ответственная работа по
ручалась Б. И. Гольдбергу 
и после того, как он оставил 
армию. Всегда он помнил и 
о родной Сибири. В его мос
ковской квартире на По
кровке, 28 нередко бывали 
томичи, с которыми он 
раньше работал в подпольев

С 1939 года Борис Исаевич 
— начальник управления в 
Наркомате боеприпасов. Он 
внес свой вклад в разгром 
немецко-фашистских за
хватчиков. Ему суждено 
было увидеть и пережить 
торжество советского наро
да —Победу в Великой Оте
чественной войне. Скончал
ся Б. И. Гольдберг в 1946 ГО
ДУ-

В благодарной памяти то
мичей навсегда останется 
имя Бориса Исаевича Гольд
берга.

В. СИНЯЕВ.

ИССЛЕДОВАНИЯ 
НА ЧУЛЫМЕ

Нынешн<им летом  пойма ре
ки Ч/лы м  ста ла  объектом  ис
следований гидрологической 
экспедиции Т Г У .  В результате  
проведенной под руко во дст
вом Ю. И. Каменского работы 
получены  новые данны е о 
строении речной поймы и ус
ловиях ее затопляем ости.

М атериалы  экспедиции бу
д у т  использованы  при состав
лении спец иа льны х гидроло
гических карт. Исследование 
гидрологов яв ля ю тся  продо.11-  
жеяием работы по изучению  
м елиоративного фонда юго**во  ̂
стока Томской области, вы пол
ненной в содруж естве с пре- 
изводственно-научны м  объеди
нением Союзтомскмел1иорация, 

А . ГО Н Ч А Р Е Н К О .

' ''Г '

ОСЕННИЙ В М
«П риглаш аем  на осенний  

ба л» —  гласи ла  афиш а у  про
ходной «С ибэле ктро м о то ра».

И вот вечером за ж гли сь в 
заводском клубе «Ф а к е л »  я р 
кие огни. П арни, де вуш ки , да 
и лю ди более соли дного  возра
ста спеш и ли  сюда, чтобы про
водить лето. Зал тр уд н о  было 
узнать, так красиво он _ был 
украш ен. И гр ал заводской ор^ 
кестр, были выбраны ведущ ий 
И к о ^ л е в а  вечера. Звучали  
сти хи , посвящ енные осени, 
много было песен, игр, аттрак
ционов. Н адолго запом кится 
это т осенний бая всем, кто 
при нял в нем участие,

Е. П О Н б М А Р Е Н К О .

■ '

 ̂'4 V

л' А. ^

Десятки посетителей при
ходят ежедневно в томский 
магазин «Оптика». Получить 
новые очки или отремонти
ровать старые всем всегда 
надо срочно. Многие из за
казов выполняет мастер Ва
лентина Александровна 
Пильчук. Ее отличает боль
шая тщательность в работе, 
умение быстро выполнить 
просьбу.

НА СНИМКЕ: работники
магазина «Оптика» В. А. 
Пильчук (слева) и Т. М. Коз
лова. Фото Э. Стойлова.

В мире 
стандартов

НОВАЯ СПЕЦОДЕЖДА

Все мы хотим быть красиво 
и удобно одетыми, причем не 
только вечером, когда собира
емся в театр или в гости, но и 
днем —  на работе.

Госстандарт СССР утвердил 
два новых ГОСТа «Одежда 
специальная. Комбинезоны 
мужские» и аналогичный —  
«КомбИ'Незокы женские». Очи 
предназначены для защиты 
рабочего от производственных 
травм и загрязнений, так что 
шиться костюмы будут из осо
бо прочных тканей с npoinHT- 
кой: диагонали, молескина,
репса. Фасон комбинезона 
диктует отрасль промышлен
ности, в которой работает за
казчик. От этого будут зави
сеть виды застежек, распо
ложение карманов, количество 
и место защитных накладок.

Стандарты разрабатывались с 
учетом последних антропомет
рических обследований населе
ния. В соответствии с этими 
данными костюмы будут семи 
размеров —  с 44 по 56 и пя
ти ростов.

ТУРИСТУ и  РЫБАКУ

Надувная резиновая лОдка 
удобна. Ее можно уложить а 
багажник автомобиля, унести 
за спиной. Рыбак, сидя в ней, 
забросит удочку в тихой заво
ди, а туристы могут отправить
ся путешествовать по рекам и 
озерам.

Госстандарт СССР утвердил 
новый ГОСТ на лодки надув
ные, гребные. В зависимости от 
назначения и грузоподъемно
сти они делятся на четыре 
группы. Лодки первой группы, 
самые маленькие, рассчитаны 
на одного человека. Весят они 
не более двенадцати кило- 
градлмов, и перевозить их мож
но на багажнике велосипеда. 
Самые большие лодки —  чет
вертой группы, вмещают до 
десяти человек и весят не бо
лее 60 кг.

Особо позаботились кон
структоры о полной безопас
ности путешественников. Чтобы 
достичь ее, они применили 
систему изолированных отсе
ков, благодг>ря которой пла
вучесть с полной загрузкой 
сохраняется даже' в аварийной 
ситуации.

Лодки устойчивы, они не пе
ревернутся, даже если больше 
половины всего груза внезапно 
переместится на один борт.

Пресс-центр Госстандарта 
СССР.

С и Ь В й  С Т А Д И О Н А
СТАД И О Н У «ТР У Д » ПРЕДСТОИТ РЕКОНСТРУКЦИЯ. СЕЙЧАС 

ЗДЕСЬ РАЗРУШЕНА ЧАСТЬ ТРИБУНЫ, ГДЕ Н АХОДИЛИСЬ  
ПОДСОБНЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ. СТРОИТЕЛИ СУ-12 ДОЛЖНЫ  
ВОЗВЕСТИ К 7 НОЯБРЯ ПРИСТРОЙКУ , К СТАДИ ОН У. НО  
СРОКИ СДАЧИ ЕЕ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ  ЗАТЯГИВАЮТСЯ.

Сначала о перспективах, 
не таких близких, но заман
чивых. Представьте совре
менный спортивный комп
лекс... Шестиэтажное здание 
с примыкающим кольцом 
трибун — здесь расположат
ся 100-метровый тир, закры
тый легкоатлетический ма
неж, залы тяжелой атлетики, 
шахматный клуб, детские 
спортшколы, кафе, гостини
ца. По крытым цереходам 
можно попа'сть в любое по
мещение. К зданию и трибу
нам прилегают всевозмож- . 
ные игровые площадки. Для 
спортсменов и зрителей соз
дан максимум удобств.

Так, по замыслам, должен 
выглядеть стадион «Тоуд» 
через два-три года. Точ
ного срока пока никто на
звать не может. Не мудрено. 
Сегодня все дела, связанные 
с реконструкцией, движутся 
со скрипом.

Весной из-за аварийного 
состояния была закрыта за
падная трибуна. Все подсоб
ные помещения находились 
в ней. Ситуация складыва
лась не из приятных. Не 
имея подсобок, стадион прак
тически оставался без арен- ■ 
даторов. А зимой на нем 
нельзя было бы проводить 
массовое катание. Правда, 
события эти не застали врас
плох руководство спортком- 
бината и ДСО «Труд». Еще в 
прошлом году на президиуме 
облсовета ДСО «Труд» было 
предложено возвести ря
дом с бассейном пристройку. 
До стадиона отсюда считан
ные метры.

В начале лета проект при
стройки был закончен. Объ
ект передали в СУ-12 треста 
ТомскЖ'Илстрой. Строители 
обязаны были сделать при
стройку срочно. Надо ска
зать, генподрядчики н? обра
довались. Они всячески вы
ражали свое неудовольствие:

не нравился проект (боль
шинство замечаний к про
ектировщикам, кстати, было 
справедливо и в дальнейшем 
учтено), не устраивали сроки, 
а самое главное — не хоте
лось браться за мелкий (ра
бот всего йа ПО тысяч руб
лей), но трудный объект.

Одна за другой следовали 
встречи на высшем уровне.

, Но ' согласия каждый раз не 
было. Начальник управления 
В. В. Персиянов приезжал 
на площадку и рисовал 
мрачные картины-.

Шли дйи. Строители про
являли завидное упрямство 
до тех пор, пока наконец 
не были приглашены для 
объяснения на президиум 
облсовпрофа. Постановление 
президиума обязывало сдать 
объект-к 7 ноября.

Получат ли любители спор
та к празднику стадион? Что 
сегодня происходит на строи
тельной площадке?

Закончена укладка фунда
мента. Сейчас работы ведут
ся интенсивно. Оптимистиче- 
ми заверениями встретил нас 
и мастер В. Ф. Науменко.

— К 22 октября коробка 
будет готова. Стройматериа
лами мы обеспечены непло
хо. Работать в ближайшие 
дни начнем в две смены. Сю
да приходит лучшая бригада 
нашего управления — Р. П. 
Бреннера. Все мы понимаем 
важность этого объекта.

Вряд ли можно сегодня 
разделить оптимизм Нау
менко. Близится конец сен
тября. За двадцать дней ме
сяца выполнена лишь не
большая часть работ. Даже 
сейчас, когда не только дни, 
но и минуты на учете, слу
чаются досадные срывы, 
простои. Вина в этих случа
ях ложится в основном на 
управление механизации, ко
торое снабжает стройку тех
никой. Именно из-за нера

сторопности руководителем 
этого уцравлен'ия два дня на 
площадке было затишье —' 
не пришел бульдозер. Перед 
укладкой фундамента управ- 
лейие обязано было отпра
вить сюда вран. И опять на 
два дня срывались работы.

Теперь уже строители счи
тают, что обещание сдать 
объект к 7 ноября они дали 
необдуманно. Обстановка бы
ла не в их пользу—на пре
зидиуме им нужно было
как-то реабилитировать се
бя, загладить вину. Обещать 
легче, чем выполнять. Сей
час в управлении безрадост
но оценивают ситуацию.

—У нас нет никаких воз
можностей закончить этот 
объект в назначенный срок, 
— сказал главный инженер 
СУ-12 В. Л. Валух. — Мы 
сможем его сдать не раньше 
нового года. Масса объек
тивных причин.

Если речь идет о новом 
годе, то вполне возможно, 
что пристройка будет закон
чена весной. Мало ли какие 
недочеты снова объявятся?

Журавля пока не поймали, 
и как бы воробей не улетел... 
До полной реконструкции 
стадиона еще далеко: затяну
ли сроки со сдачей проекта 
в институте Томскграждан- 
проект. Но основное беспо
койство вызывает судьба 
пристройки. Ёез нее жизнь 
на стадионе затихнет. Невоз
можно будет организовать 
массовое катание, в трудном 
положении окажутся школа 
фигурного катания, хоккеис
ты. Да и все соревнования, 
которые проводились на ста
дионе зимой (их десятки), 
теперь проводить негде. Есть 
и еще одна проблема. Спорт- 
комбинат — организация 
хозрасчетная. Основные до
ходы его идут от арендато
ров. Уже теперь их количе
ство поубавилось, а что 
ждать зимой?

В. МАКАРОВ, 
рабочий стадиона;

Н. МАСКИНА, 
ваш ^рр.
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В П Р О К У Р А Т У Р Е  ОБЛАСТИ
Студент первого курса 

факультета автоматики и 
электромеханики Томского 
политехнического институ
та С. Л. Ширямов 26 авгу
ста 1976 года прибыл на ра
боту в Подобинское отде
ление совхоза «Юбилей
ный» Шегарского района и 
был направлен подсобным 
рабочим на зерносушилку к 
машинисту Ф. С. Кузьмину. 
Девятого сентября Ширямов 
вьппел во вторую смену. Бо 
время работы оторвалась 
одна перекладина лестницы, 
и он упал, получив ушибы. 
На другой день . Ширямов 
обратился к фельдшеру, ко
торый выдал трехдневное 
освобождение от работы.

12 сентября он вьпиел в 
первую смену. Справку об

освобождении от работы 
пгюдъявил весовщику А. В. 
Пухову, который ее тут же 
порвал, заявив при этом, 
что нужно работать, а не 
отдыхать.

В этот день, в 17 часов 15 
минут, Ширямов находился 
в бункере, где выравнивал 
зерно. Под погрузку подо
шла очередная машина, и 
машинист Ф. С. Кузьмин, 
предупредив Ширямова, 
чтобы тот покинул бункер, 
включил агре|'ат. Сергей 
Ширямов не успел выйти из 
бункера, был' засьтаан зер
ном и погиб.

Следствием установлено: 
студенты были направлены 
на сельскохозяйственные 
работы без прохождения 
инструктажа по технике

Федерахщя ф у т б о л а  
РСФСР сообщает результа
ты матчей второй лиги (пя
тая зонй), которые состоя
лись 20 сентября:

«Луч» (Владивосток) — 
«Энергия» (Братск) — 3:2,

безопасности. Не осуществ
лен он и руководителями 
совхоза, хотя в журнале 
есть формальная отметка о 
его проведении, сделанная 
ответственным за исполне
ние этих обязанностей бри
гадиром полеводческой 
бригады В. М. Шушаковым.

Выяснилось также, что 
машинисты зернотока Ф. С. 
Кузьм'ин и Я. И. Журавлев 
не имели допусков к работе 
на механизированных то
ках.

По этому несчастному 
случаю прокуратурой воз
буждено уголовное дело. Ви
новный грубом наруше
нии правил техники безо
пасности и охраны труда 
бригадир полеводческой
бригады В. М. Шушаков
арестован.

В. ЦОИ.
начальник следственно
го отдела областной про

куратуры.

СКА (Хабаровск) — «Анга
ра» (Ангарск) — 2:1, «Амур» 
(Благовещенск) — «Автомо
билист» (Красноярск) — 2:1; 
«Иртыш» (Омск) — «Селен
га» (Улан-Удэ) — 1:1, «Неф
тяник» (Тюмень) — коман

да города Иркутска — 6:1, 
«Уралец» (Нижний Тагил) 
— «Локомотив» (Чита)—3:1, 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Торпедо» (Томск) — 4:0.
«Зенит» (Ижевск) — «Чка- 
ловец» (Новосибирск) — 1:0. 
«Строитель» (Уфа) — «Ди
намо» (Барнаул)'— 2:0.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ

В университете марк
сизма-ленинизма Том
ского обкома КПСС за
нятия слушателей I кур
са всех отделений начи
наются 27 сентября в

18 час. 15 мин., Ц и Ш 
курсов — 28 сентября
в 18 час. 15 мин., в До
ме политического про
свещения (ул, Карла 
Маркса, 14).

t
23 сентября по области 

переменная облачность, вре
менами осадки, ветер запад
ный, 10—15 метров в секун
ду, температура от 1 до 6 
градусов тепла.

В Томске . — слабые осад
ки, ветер западный, 10—15 
метров в секунду, темпера
тура ночью — о—2 градуса

мороза, днем — 4—6 граду
сов тепла.

24— 2̂5 сентября — первт 
менная облачность, ветер 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
от плюс одного до четырех 
градусов мороза, днем — 
о—5 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ: ЗРЕЛИЩ
И СПОРТА

23 сентября. «И ро ни я судь
бы, или С легким  паром* (две 
серии) — 19-30.

плао
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Табо р ух о ди т в небо»>
8-50, 12-30, 14-25, 16:20, 20-15, 
22-10. «С то  дней после де тс т
ва» —  10-40. ^

имени М. ГОРЬКОГО 
«В  клеш нях черного Рэка»

—  9 10-50. 12-40. 14-30. 16-20.
18-10. 20. 21-50. «Э то  я у б и л »
—  8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20.
17. 18-40, 20-20, 22. Зал кино- 
хооиикн. «П о и ск  алго ри тм а», 
«Го р и з о н т» № 10 .—  9. 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 15-30. 17-40. 
«П о с ту п ь  гр ядущ е го » — .14-25,
16- 35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«В  клеш нях черного рана»

—  8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20,
17 18-40, 20-20, 22. «Э то  я
у б и л » —  8-40, 12, 13-40. 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «К о р о ль  
го р» —  10-30.

«ПИОНЕР»
«М есто  под солнцем » —  9,

10-30, 12, 13-30. «О перация
«К о б р а » —  15. 16-40. «В и к н е ту
—  сын И н ч у -Ч у н а » —  18-20,
21-10.

«СИБИРЯК»
«Смелы е лю ди » —  9-20. «Е в 

до ки я» —  11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Е с е н и я » (две серии) —  14, 
17. 19-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«И в ан  да М арья» —  17. 19, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«И ва 1Н Васильевич меняет 

профессию » —  19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«С ы н  про курор а» (две се

рии) —  17-30, 20-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Тр о е  на сн е гу» —  15. 17,

10, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«К орона Р оссий ской ' импе

р и и » —  19. 21.

РАДИО
Ч Е Т В Е Р Г , 23 сентября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Родному городу— 
высо-кую дисциплину труда и 
быта». 7.45. Музыкальный ант
ракт, 9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. «Народные 
контролеры на уборке». Том
ский район (Т). 9.25. Поет
Г. Абрамов. 9.45. «Леспромхоз 
готовится к зиме». Сообщения 
с предприятий. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. Песни 
И. Катаева. 19.25. Передачи из 
Мосьсвы. 20.00. По УКВ-1 и гор- 
сети — передачи из Москвы. 
20.00. По станции на волне 
1103 метра — «Первые итоги 
подписки». Рассказывает на
чальник областного агентства 
«Союзпечать» Н. X. Степичев.

Т В

Ч Е Т В Е Р Г , 23 сентября 
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
10.15. -Цв. <):111ахматная шко

ла». Ведущий — меавдударод- 
ный гроссмейстер Ю. Авербах. 
10.45. Цв. «Веселые старты». 
11.30. Цв. «На экране — ки
нокомедия». «Старики-разбой
ники». Художественный
фильм. 13.00.. Новости. 13.10. 
Цв. «Играет ансамбль скрипа
чей телевидения и радио Ар
мении». 13.40. Цв. «Наука се
годня». 14.20. Цв. Премьера 
телевизионного спектакля
«Мартин Иден». Часть 2-я. 
15.30'. Цв. «На экране — кино- 
комедия. «Старики-разбойни
ки». Художественный фильм. 
17.00. «Время». 17.30. Цв. Ти
раж «Спортлото». 17.40. Цв. 
С. Рахманинов. «Концерт № 4 
для фортепьяно о оркестром». 
Исполняет симфонический ор
кестр Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио. Ди
рижер М. Шостакович. Солист 
А. Черкасов. 18.10. Цв. Премь
ера телевизионного спектакля 
«Мартин Иден». Часть * 2-я.
19.15. Цв. «Наш адрес — Со
ветский Союз». 20.00. Новости.

ТО М С К
20.15. «За глубокое изуче

ние решений XXV съезда 
КПСС». Беседа заведующего 
областным Домом политиче
ского проовещения Н. П. Ки
риллова. 20.35. «Полет в ночь». 
Документальный фильм., 21.15. 
Новости.

М ОСКВА
21.25. Цв. Премьера телеви

зионного спектакля «Мартин 
Иден». Часть 2-я. 22.30. Цв.
«Играет ансамбль скрипачей . 
телевидения и радио Арме
нии». 23.00. «Время».

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. «Пьянству — «нет1». 
Тематический показ кино
фильмов по борьбе с пьянст
вом. Фильм «Дорога в про
пасть». В передаче принимает 
участие инспектор ГАИ А. А. 
Фадеев. 19.50. «Легендарная 
Пресня». Документальный 
фильм. 20.10. «Поет Ирина Бо
гачева». Телевизионный
фильм-концерт. (Ленинград
ское телевидение). 21.10. 
«Встречи». 4-я серия. 22.05—
22.15. Новости.

Институт оптики атмосфе
ры СО АН СССР объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей стар
ших научных сотрудников по 
специальности «оптика» и 
младших научных сотрудни
ков по специальности «фи
зическая электрО'Ника».

Срок конкурса — один ме
сяц СО дня опубликования 
объявления в газете.

Обращаться: 634055, Томск, 
пр. Академический, 1, к уче
ному секретарю, телефон 
№ 5-33-25, дополнительный 
6-19.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется кассир.

В ресторане «Томск» с 22 
сентября выступает вокаль
но-инструментальный ан
самбль «Поющие струны».

Приглашаем посетить наш 
ресторан.

Детским яслям № 25 сроч
но требуются: воспитатели, 
няни, прачка, работники 
кухни.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ 
объявляет прием на подготовительное отделение

На подготовительное отделение принимаются лица с 
законченным средним образованием из числа передовых 
рабочих, колхозников и демобилизованных из рядов 
Вооруженных Сил СССР. Молодые рабочие и колхозни
ки, поступающие на подготовительное отделение, долж
ны иметь стаж практической работы не менее одного го
да. Отбор и направление молодёжи на это отделение осу
ществляется непосредственно руководителями промыш
ленных предприятий, строек, организаций транспорта и 
связи, геологоразведочных организаций, совхозов и кол
хозов,^ командованием воинских частей по рекомендации 
партийных, комсомольских и профсоюзных организаций. 
Кандидатуры направляемых на подготовительное . отде
ление широко обсуждаются на производственных соб
раниях и совещаниях рабочих предприятий, на заседа
ниях правлений колхозов, собраниях колхозников и в 
общественных организациях.

На подготовительные отделения при медицинских выс
ших учебных заведениях, кроме того, принимавэтся лица 
из числа младшего медицинского персонала (младших 
медицинских сестер по уходу за больными и санитарок, 
имеющих стаж практической работы в данных должно
стях не менее двух лет, по направлениям и рекоменда
циям партийных, комсомольских и профсоюзных орга
низаций).

Лица, направляемые на подготовительное отделение, 
представляют: заявление, направление на подготови
тельное отделение, документ о среднем образовании 
(подлинник), характеристику, 6 фотографий (снимок без 
головного убора размером 3X4 см), медицинскую справ
ку о состоянии здоровья (форма № 286), подтверждаю
щую возможность обучения на специальностях данного 
высшего учебного заведения в соответствии с методиче
скими указаниями по медицинскому отбору лиц, посту
пающих в высшие учебные заведения, выписку из тру- . 
довой книжки, заверенную руководителем предприятия 
(организации).

Форма обучения — дневная.
Срок обучения — 8 месяцев.
Прием документов — с 1 октября по 10 ноября.
Начало занятий —  1 декабря.
Обращаться: г. Томск, Московский тракт, 2.

Городское бй^о по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу в специ
ализированный магазин 
«Сельхозтехника» Советско
го района: кассира, бухгал
теров, инженера по качест
ву, заведующих секциями, 
упаковщиков - сортировщи
ков, грузчиков.

Обращаться по ' адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Кинотеатру им. Горького 
требуются кассир и тех
ничка для работы в дневное 
время.

■Учебно-производственное 
предприятие БОГ пригла
шает на работу: плановика, 
экономиста, грузчика, сек- 
ретаря-мапганнстку, швей- 
мотористок.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 1517а, в бюро по 
трудоустройству.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(18 кв. м) в центре г. Ново
кузнецка на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: 654000, Ново- 
ку;щецк, пр. Курако, 20, 
кв. 2, к Ивашову А. Н.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
или двухкомнатный особняк 
с надворной постройкой в 
г. Асине на двухкомнатную 
или однокомнатную благо
устроенную квартиру в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Чернышевского, 9, телефон 
№ 5-29-47, к Першину.
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